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ДМИТРИЙ МАНАННИКОВ
ведущий инженер-технолог, «Трубодеталь»
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ǎовинки для газа
ОТРАСЛЬ

Анна Андреева
Санкт-Петербург

ОМК представила перспективную 
продукцию на IX Петербургском 
международном газовом форуме.

Вчера экспозицию компании на стенде 
«Импортозамещение в газовой отрасли» по-
сетили руководители «Газпрома» – предсе-
датель Совета директоров Виктор Зубков, 
заместитель председателя правления Ви-
талий Маркелов, начальник департамента 
внедрения современных технологий Павел 
Крылов, – а также председатель Совета ди-
ректоров ОМК Анатолий Седых. Они осмот-
рели уникальные разработки Уральского 
завода специального арматуростроения – 
три шаровых крана, предназначенные для 
подводных добычных комплексов и их бе-
реговой инфраструктуры. 

Руководители департамента перспек-
тивного развития «Газпрома» также по-
бывали на стенде ОМК. Здесь были вы-
ставлены образцы труб, разработанных 
сотрудниками компании специально под 
перспективные требования газовой кор-
порации в рамках совместной программы 
научно-технического сотрудничества.

Кроме того, на выставке был представ-
лен прототип автоматической диагностиче-
ской системы технологических процессов. 
Интеллектуальная система, основанная на 
машинном обучении, – совместная разра-
ботка Специализированного НИИ приборо-
строения и «Трубодетали» – предназначена 
для газораспределительной станции нового 
поколения, которую выпускает завод. Она 
позволяет отслеживать гидроудары, утечки 
газа, попадание инородных объектов в га-
зопровод и состояние запорной арматуры.
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/О личной жизни/

    Выкса 76

    Благовещенск 39

    Чусовой 34

ǒлуȴатели курсов по социальному 
предпринимательству в ���� году

ǄлǡǣǮǯǦ ǭǯǦ
«ǰрǩǯбрǦǳǦǮǩǦ»

ǣ ǑǏǒǎǉǓǉ ^ ǧǦǮǡ
ǒǣǦǳлǡǮǡ� ǩǮǧǦǮǦр
лǡбǯрǡǳǯрǩǩ
ǭǦǳǡллǯǣǦǥǦǮǩя�

ǋак пояпонски будет 
¡Бриллиант��

Зачем люди приходят
на Ǩавод�6 

Ćсеħо
149

© ОЛЬГА СУДАКОВА



  НОВОСТИ. ВАЖНОЕ  2 № 38 (197) ● 4 ОКТЯБРЯ 2019 ГОДА«Территория ОМК»

ОБСУЖДЕНИЕ    đĤ ĮĤĮоİ ĳĴоĬīводстве вĿ ĥĿ ĹотеįĬ ĳоĥĿвĤтŀ�

ОТ РЕДАКЦИИ

ЦИФРА

Идите на завод
Туристиķеские марĸруты вернулись
на производство

ǋ ак говорит нам извест-
ная поговорка, человек 
может бесконечно смот-

реть на три вещи, и одна из этих 
вещей – другой человек, выпол-
няющий какую-либо работу. Воз-
можно, именно в этом кроется 
секрет популярности промыш-
ленного туризма – популярно-
сти, которую это направление 
набирает и в России, и в запад-
ных странах. 

Правда, история экскурсий на 
действующие предприятия у нас 
и у них развивалась по-раз-
ному. Европейские заводы 
начали массово открывать 
двери для любознательных 
гостей около четверти века 
назад, когда их владельцы 
поняли, насколько возмож-
ность увидеть производ-
ство своими глазами сбли-
жает людей с продуктом. Ребе-
нок, ставший свидетелем изго-
товления шоколада конкретной 
марки (а тем более принявший 
участие в этом процессе), навер-
няка выберет такой же и в мага-
зине. А взрослый поставит лиш-
ний «плюсик» автомобилю, дета-
ли которого сам потрогал на кон-
вейере и со сборщиком которого 
обсудил его достоинства. Таким 
образом, экскурсионный марш-
рут на фабрику стал одним из 
способов рекламы. 

В нашей стране индустриаль-
ный туризм начался намного 
раньше. Уже в начале 1930-х го-
дов государственное экскурси-
онное общество «Советский ту-
рист» распространяло листовки 
с приглашениями на предприя-
тия. Маршруты «проходили» чуть 

ли не по всем отраслям: черной 
и цветной металлургии, маши-
ностроению, добыче и обработ-
ке полезных ископаемых, химии, 
текстильной промышленности… 
Конкурентов не боялись: отсут-
ствие рыночной экономики вну-
три страны способствовало от-
крытости, а засланец из-за рубе-
жа на такую экскурсию вряд ли 
бы просочился. Туризм в СССР, 
как и все остальное, был органи-
зованным.

Конечно, советских людей 
приглашали на производство 
не для того, чтобы мотивиро-
вать их купить рулон проката 
или вагон руды. Главными це-
лями были обмен опытом меж-
ду действующими сотрудника-
ми разных предприятий и – как 
и в наши дни – профориентация 
сотрудников будущих, то есть 
школьников. 

В девяностые по известным 
причинам в упадок пришли од-
новременно и промышленность, 
и промышленный туризм. К сча-
стью, не навсегда. Сегодня ком-
пании уже по собственной ини-
циативе (а не по воле государ-
ства) возрождают одно из самых 
интересных направлений в этой 
сфере. Металлурги здесь в числе 
первых – как, впрочем, и во мно-
гих других сферах. Свои тури-
стические маршруты есть у пред-
ставителей отрасли в Магнито-
горске, Череповце, Челябинске… 
И, конечно, в Выксе. 

Судя по всему, туризм в тяжелой 
индустрии – уже не уникальный 
феномен, а устойчивая тенденция. 
Придется следовать, а еще лучше – 
вести за собой. Кто-то же должен 
быть гидом на этом маршруте.

ДМИТРИЙ
ВОЛКОМОРОВ

помощник машиниста тепловоза, ЧМЗ

 Мне интересно, как выглядит 
процесс разливки чугуна на совре-
менных предприятиях. Девять лет 
мой труд был связан с перевозкой 
чугуна от доменной печи на разли-
вочную машину. Однажды в Сатке я 
даже обсуждал эту тему с директо-
ром чугуноплавильного завода, 
правда, на предприятие нас тогда не 
пустили. Встреча произошла во вре-
мя очередного велопробега, который 
организует в честь Дня металлурга 
ветеран ЧМЗ Георгий Зорин.

МАКСИМ
РЫТИКОВ

ведущий инженер-технолог,
«Трубодеталь»

 Я работаю в цехе по производ-
ству блочно-модульного оборудова-
ния с октября 2014 года. Бывал на 
многих предприятиях, когда прово-
дил технический аудит подрядчиков, 
участвовал в приемке комплектую-
щих. А побывать хотел бы, в первую 
очередь, на месторождениях, где 
эксплуатируются наши блоки. Очень 
хочу посетить тюменский завод «ГМС 
Нефтемаш», который производит 
оборудование для обустройства неф-
тегазовых месторождений.

ЛЮДМИЛА
БЕЛЯШОВА

техник-метролог, ВМЗ

 Если честно, я не любитель экс-
курсий. Но если бы предложили посе-
тить, к примеру, производство юве-
лирного завода – согласилась бы. 
Увидеть работу ювелиров и сложный 
процесс создания украшений очень 
интересно. Понаблюдать, как из идеи 
художника создаются макеты и отли-
ваются настоящие произведения ис-
кусства. Знаю, что при многих заво-
дах существуют выставочные залы 
и фирменные магазины – тоже с удо-
вольствием бы посетила.

ОКСАНА
УРАМОВА

специалист по оценке и развитию
персонала, БАЗ

 Я хотела бы побывать на кузнеч-
ном производстве. Кузнец делает 
твердый металл послушным. Кузнеч-
ное производство – яркое, но опас-
ное, там работают люди с очень ред-
кой профессией. В будущем на арма-
турном заводе планируется органи-
зовать конкурс «Лучший по профес-
сии» среди бригад кузнечно-прессо-
вого цеха № 5. Он обещает быть жар-
ким! И вот тогда я смогу увидеть, как 
работают настоящие профессионалы 
кузнечного дела.

АЛИНА
ХАРЧЕНКО

приемосдатчик груза и багажа, АТЗ

 Я бы хотела побывать на Челя-
бинском трубопрокатном заводе, 
посмотреть на «белую металлургию». 
Ведь это один из новых стандартов 
металлургического производства. 
Хотелось бы посмотреть на их техно-
логии производства, а также на уро-
вень производственной системы. Ви-
дела много фотографий в соцсетях, и 
создается впечатление, что у них чис-
то, красиво, сотрудники ходят в белых 
халатах. В общем, было бы здорово 
съездить туда на экскурсию.

ǆстȸ что посмотретȸ
Туристиķеские марĸруты ĂМЗ оценили в правительстве 
čижегородской оġласти

НАГРАДА

Валентина Морозова
Выкса

ǅ епартамент развития туризма и народ-
ных художественных промыслов регио-
на отметил вклад Выксунского металлур-

гического завода в развитие туризма. Почетную 
грамоту представителям предприятия вручили в 
Нижнем Новгороде 27 сентября, во Всемирный 
день туризма.

Напомним, ВМЗ организует экскурсии на 
промплощадку с начала 2018 года. За почти два 
года современные металлургические производ-
ство и арт-объекты, расположенные на террито-
рии завода, посетили более 1,2 тысячи человек 
из разных городов России и других стран: Мек-
сики, Италии, США, Словении и так далее. Кроме 
того, завод в Выксе – единственное промышлен-
ное предприятие, которое предлагает маршру-

ты в действующие цеха людям с инвалидностью: 
на колясках, незрячим и слабовидящим, глухим 
и слабослышащим, с особенностями ментально-
го развития (например, с аутизмом и синдромом 
Дауна).

Кроме того, губернатор Нижегородской облас-
ти Глеб Никитин поблагодарил за вклад в разви-
тие туристской индустрии Виктора Бровку, гене-
рального директора «ОМК-Тур» (гостиница «Ба-
ташев»). Почетные грамоты от департамента 
развития туризма и народных промыслов вручи-
ли также коллективу благотворительного фонда 
«ОМК-Участие» и сотрудникам «ОМК-Тур» Елене 
Бирюковой и Ирине Ереминой.

ОЛЬГА
ШАЛАЕВА

главный 
редактор газеты
«Территория 
ОМК»

 Производство впечатляет © КИРИЛЛ МАРТЫНОВ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АЛЕКСАНДР БАРЫКОВ
управляющий директор ВМЗ

 Благодарим правительство области за высо-
кую оценку нашей работы в сфере развития 
промтуризма. В наших планах – разработка но-
вых маршрутов. По просьбам гостей знакомим их 
с примерами внедрения инструментов бережли-
вого производства и охраны труда, приглашаем 
школьников и студентов профильных учебных за-
ведений.

 КСТАТИ

ВМЗ по итогам прошлого года стал призером 
Всероссийской туристской премии «Маршрут
года» в номинации «Лучший маршрут на действу-
ющее производство».

>� ��� ĻеįовеĮ
иǨ раǨных городов и стран
посетили ǃǍЗ с ȹкскурсиями
с начала проȴлого года.

Уже в начале 1930-х годов 
экскурсионное общество 
«Советский турист» выпускало 

листовки с приглашениями
на предприятия.



  НОВОСТИ. ПЕРВЫЕ ЛИЦА  3№ 38 (197) ● 4 ОКТЯБРЯ 2019 ГОДА «Территория ОМК»

ЦИФРА

КОРОТКО О РАЗНОМ

ǐерсонал

РЕЙТИНГ   Ассоциация менедже-
ров России и журнал «Коммер-
сант» включили четырех предста-
вителей Объединенной металлур-
гической компании в свой ежегод-
ный рейтинг «1 000 лучших ме-
неджеров России». В список самых 
эффективных управленцев попали 
четыре члена правления ОМК: 
председатель правления Наталья 
Еремина, руководитель департа-
мента по экономике и финансам 
Юлия Шхиянц и руководитель де-
партамента по управлению персо-
налом Светлана Николашина, – а 
также руководитель направления 
по корпоративной социальной 
ответственности Ольга Миронова. 
Полную версию рейтинга можно 
найти на сайте издания.

ǐерсонал

НАЗНАЧЕНИЕ   Директором по 
энергообеспечению и ремонтам 
Благовещенского арматурного 
завода стал Виталий Щукин. 
Виталий Владимирович начал 
трудовую деятельность на ВМЗ 
в 1979 году слесарем по ремонту 
металлургического оборудования, 
за несколько лет прошел путь до 
руководящих позиций. В даль-
нейшем работал на Выксунском 
металлургическом заводе и пред-
приятии «ВМЗ-Сервис» в разных 
должностях. В 2008 году получил 
почетную грамоту Министерства 
промышленности и торговли РФ, 
в 2012-м вошел в число 100 луч-
ших менеджеров ОМК, а в 2018-м 
был удостоен звания «Почетный 
металлург».

Ǔерритория

КЛИМАТ   Управляющий дирек-
тор Альметьевского трубного 
завода Александр Токарев объ-
явил о начале отопительного 
сезона на предприятии. Ради-
аторы начнут нагреваться 8 ок-
тября. Ранее запускать отопи-
тельную систему завода не было 
необходимости, поскольку в 
Альметьевске стояла довольно 
теплая погода. Смонтированные 
несколько лет назад блочно-мо-
дульные котельные позволяют 
предприятию гибко реагиро-
вать на изменения температуры 
окружающей среды. К настоя-
щему времени энергоцех завер-
шил диагностику систем отопле-
ния, и завод полностью готов к 
отопительному сезону.

ǅата

ПОЗДРАВЛЕНИЕ   Начальник 
управления по персоналу Чусов-
ского металлургического завода 
Жанна Леушина поздравила с на-
ступающим Днем учителя пре-
подавателей учебных заведений. 
«Где бы вы ни работали – в дет-
ском саду, школе, училище, техни-
куме, учебном центре, на базовой 
кафедре ЧМЗ, – вместе со знани-
ями вы передаете своим учени-
кам частицу себя. Они же наравне 
с профессионализмом ценят в вас 
доброту, благородство, человеч-
ность», – говорится в обращении. 
Напомним, предприятие активно 
сотрудничает с образовательными 
учреждениями округа, ведет боль-
шую профориентационную рабо-
ту среди учащихся и студентов.

Безопасностȸ

МАСТЕРКЛАСС   Управляющий 
директор Выксунского металлур-
гического завода Александр Бары-
ков провел мастер-класс по произ-
водственной безопасности для ру-
ководителей подрядных органи-
заций, задействованных в строи-
тельных и вспомогательных рабо-
тах на предприятии. Он разобрал 
причины инцидентов, связанных 
с несоблюдением требований без-
опасности, рассказал о факторах 
снижения рисков, представил но-
вый порядок совместной работы, 
включающей обучение, проведе-
ние расследований и аудитов. За-
тем директор по производствен-
ной безопасности ВМЗ Александр 
Пивиков провел занятие по безо-
пасности дорожного движения.

ǐервые в регионе
ďредставители āĀЗ приняли уķастие в 3 Ĵоруме 
малого и среднего ġизнеса стран b уķастниц ĘОđ
и āРĈКđ

ОБЩЕСТВО

Юлия Ларионова
Благовещенск

Юбилейный форум проходил 
26–27 сентября в Уфе. В столицу 
Башкирии приехали около 3 ты-
сяч делегатов из разных стран. 
Они обсудили международные 
практики социального предпри-
нимательства, тенденции его раз-
вития в России, системные меры 
поддержки. 

Дмитрий Федорцов, первый за-
меститель управляющего дирек-
тора БАЗ, принял участие в круг-
лом столе, посвященном лучшим 
практикам в сфере социального 
бизнеса. Он поделился результа-
тами программы «Начни свое де-
ло», первой на территории Баш-
кирии, предусматривающей под-
держку социального предприни-

мательства со стороны крупного 
бизнеса.

Напомним, в регионе програм-
ма ОМК реализуется с 2017 года. 
С тех пор в республике появилось 
37 новых устойчивых бизнес-про-
ектов и более 100 новых рабо-
чих мест. Семь проектов – побе-
дителей конкурса стали лауреата-
ми ежегодного республиканско-
го конкурса «Лучший социальный 
проект года» в 2017 и 2018 годах, 
а в 2019 году за реализацию про-
граммы ОМК получила общест-
венную премию «Достояние ре-
спублики».

– Компания не просто занима-
ется благотворительной деятель-
ностью в чистом виде, а вовлека-
ет местное население в решение 
социальных проблем, дает людям 
удочку, учит работать на себя, – 
сказала Ирина Абрамова, руково-
дитель регионального Центра ин-
новаций социальной сферы.

Ǎастерская золотыǶ
домкратов
ēķастники Ĵорума «āизнес-успех» в Ăыксе оġсудили развитие 
предпринимательства в моногороде

ТЕРРИТОРИЯ

Валентина Морозова
Выкса

1 октября в Выксе прошел межрегиональный 
форум национальной премии «Бизнес-у-
спех» – конкурса для предпринимателей, 

которые готовы заявить о своих проектах на госу-
дарственном уровне. 

В работе круглого стола «Наследие выдающихся 
предпринимателей России: лучшие практики для 
моногородов» участвовал директор по администра-
тивным вопросам и корпоративным коммуникаци-
ям ВМЗ Константин Каддо. Эксперты рассмотрели 
опыт Выксы и обсудили, как его можно распростра-
нить в других регионах страны. Много внимания 
они уделили программе ОМК «Начни свое дело».

Напомним, благодаря программе в городах при-
сутствия компании удалось реализовать 88 проек-
тов в сфере социального предпринимательства и 
создать более 160 рабочих мест. За два последних 

года жители Выксы предложили 76 бизнес-идей, 
23 проекта получили гранты от ОМК, в городе поя-
вилось 60 новых рабочих мест. Один из победите-
лей конкурса «Начни свое дело» – организация «Со-
звездие» – выиграл также грант федерального про-
екта «Поддержка семей, имеющих детей» и получил
7,4 миллиона рублей. 

Своих победителей награждали на октябрьском 
форуме «Бизнес-успех». В работе жюри участвовал 
управляющий директор ВМЗ Александр Барыков.

Лучшими по итогам межрегионального эта-
па конкурса стали пять предпринимателей. Трое 
из них представляют Выксу: Галина Беляева (сеть 
кафе «Просто вкусно»), Федор Калашник (антика-
фе «ОМКафе») и Валентин Жулин (центр «Семья 
и здоровье»). Победители получили специальные 
призы, в том числе статуэтки «Золотой домкрат».

Александр Барыков 
(слева) участвовал 
в выборе победителей 
© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 Форум в Уфе собрал около 3 тысяч участников © АРХИВ ОМК

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АНДРЕЙ ЕЛИСЕЕВ
управляющий директор БАЗ

 Ежегодно благодаря программе 
«Начни свое дело» в регионе появля-
ются десятки рабочих мест и устой-
чивых бизнесов. Деятельность соци-
альных предпринимателей направ-
лена на решение различных про-

блем: это и поддержка незащищен-
ных слоев населения, и работа с под-
растающим поколением, и обеспе-
чение занятости людей сереб ряного 
возраста, мам в декрете, и многое 
другое. Наша компания открыта к со-
трудничеству, мы всегда рады де-
литься нашим опытом в реализации 
социальных программ.

 КОММЕНТАРИЙ ЭКСПЕРТА

АЗАТ ГАЗИЗОВ
первый вице-президент организации малого и среднего 
предпринимательства «Опора России»

 В настоящее время ниши, в которых может раз-
виваться малый и средний бизнес и которые прак-
тически не охвачены, – спорт (строительство спор-
тивных сооружений, изготовление спортивного ин-
вентаря), городская среда (от разработки проектов 
до их реализации) и экология. Предпринимателям 
стоит обратить внимание именно на эти сферы.

! О новых делах, которые социальные предприниматели
начали в Благовещенске и Чусовом нынешней осенью, 
читайте на странице 7.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Форум «Бизнес-успех» в Выксе стал 91-м в мас-
штабах страны. Мероприятие организовали «Опо-
ра России», Агентство стратегических инициатив по 
продвижению новых проектов и Общественная па-
лата РФ. Такие форумы проходят с 2011 года, в них 
приняли участие уже около 60 тысяч человек.

315 уĻĤстнĬĮов 
собрал межрегиональныǪ 
форум премии ¡БиǨнесуспех� 
в ǃыксе.



ЭФФЕКТИВНОСТЬ

Виктор Махров
Выкса

ǎ а начало октября команда нави-
гаторов и подразделения заво-
да зарегистрировали в системе 

Docs 155 инвестиционных инициатив. 
После детальной проработки они помо-
гут высвободить 650 сотрудников, кото-
рые необходимы новым производствам. 

ǐодǶод к мыслям
– Инвестиционные инициативы, сгене-

рированные в рамках «ТОП-2», очень раз-
нообразны. Каждая прорабатывается де-
тально. Оцениваются эффективность, 
бюджет, срок реализации, – рассказывает 
Татьяна Мотова, начальник управления по 
инвестиционной деятельности инженер-
но-технологического центра ВМЗ. – Сре-
ди инициатив встречаются такие, которые 
еще не применяются на заводах ОМК и не 
распространены в мировой металлургии. 
Это создает сложности: не всегда точно 
можно описать технические требования к 
реализации идеи. 

Как объяснила руководитель, зада-
ча специалистов, сопровождающих про-
цесс проработки инициативы, заключа-

ется в том, чтобы быстро и качественно 
подготовить материалы инвестицион-
ной заявки для принятия верного реше-
ния по проекту. Решения принимаются 
на инвестиционных комитетах под пред-
седательством директора ИТЦ и управ-
ляющего директора ВМЗ. Сотрудни-
ки управления по инвестиционной дея-
тельности выстраивают взаимодействие 
между ответственным за проработку, 
техническими экспертами, дирекциями, 
выполняющими оценку предложения; 
анализируют поток информации; гото-
вят материалы для защиты инвестици-
онной инициативы на разных уровнях.

ǎе Ǣыстро� но четко
Подготовкой сводных материалов по 

проектам «ТОП-2» для защиты на разных 
уровнях занимаются пять человек, каж-
дый из которых в среднем сопровождает 
до 14 инициатив одномоментно. Трудо-
емкий процесс приносит свои плоды: все 

инициативы, которые перешли на этап 
внедрения, высокоэффективны. Сред-
ний срок проработки проекта от появле-
ния идеи до принятия решения состав-
ляет около трех месяцев. Решения могут 
быть разными: принять к реализации, 
реализацию выполнить как организаци-
онное мероприятие, отклонить как не-
окупаемое или нереализуемое.

– Несмотря на то что всегда есть со-
блазн принять быстрое решение, мы тща-
тельно подходим к анализу инициатив, 
детально и всесторонне прорабатываем 
каждую. База инструментов, проверен-
ная временем, позволяет успешно реа-
лизовать проект и зачастую значительно 
уменьшить изначальный бюджет, – пояс-
няет Татьяна Мотова. 

Пример такого решения есть в авто-
транспортном цехе. Сейчас на ВМЗ тру-
бы или заготовки доставляют в цеха на 
прицепах, водители вынуждены проста-
ивать во время разгрузки и погрузки. По 
инициативе навигаторов эти автомоби-
ли заменят портальные тягачи. Тягач пе-
ремещает портал на место погрузки и 
оставляет его, а сам отправляется за сле-
дующим. Таким образом, водитель не те-
ряет время, а потребность в большом ко-
личестве транспорта снижается. Дора-
ботка изначальной идеи позволила вы-
явить больший потенциал водителей для 
перехода на новые производства.
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 Автомобили с прицепами на ВМЗ заменят портальные тягачи © ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǁудит
для атома
«Труġодеталь» готова поставлять 
изделия для строительства ĀЭđ 
за руġежом

ПАРТНЕРСТВО

Светлана Кулагина
Челябинск

Завод успешно прошел аудит достовер-
ности данных, который провели специали-
сты компании «Атомстройэкспорт» (АСЭ-
ASE). Результат проверки – 96,83 балла из 
100 возможных. 

Аудит проходил в рамках закупочной 
процедуры по поставке трубопроводов 
здания турбины и блочной обессолива-
ющей установки для сооружения энер-
гоблоков № 1 и № 2 АЭС «Руппур». Пер-
вая атомная электростанция в республике 

Бангладеш строится по российскому про-
екту. Проектирование и строительство, а 
также поставку комплектующих для объ-
екта атомной энергетики осуществляет 
АСЭ-ASE.

Проверка подтвердила репутацию за-
вода «Трубодеталь» как надежного по-
ставщика соединительных деталей и уз-

лов для сооружения энергоблоков АЭС 
«Руппур». Напомним, ранее предприя-
тие поставляло изделия для строитель-
ства Нововоронежской и Белорусской 
атомных станций, в настоящий момент 
производит узлы и детали для сооруже-
ния энергоблоков станции «Куданкулам» 
в Индии.

«Круглый» сляб
čоволипецкий металлургиķеский 
комġинат поставил Ăыксунскому 
металлургиķескому заводу 
�-миллионную тонну сляġов

ЦИФРА

Анна Андреева
Москва

Долгосрочный контракт на поставку сля-
бов ОМК и НЛМК заключили в 2012 году. 
Стальная заготовка из Липецка использует-
ся для выпуска проката на МКС-5000 ВМЗ и – 
далее – труб большого диаметра.

Современные технологии двух компаний 
обеспечивают производство труб для маги-
стральных трубопроводов на уровне миро-
вых стандартов. Это позволяет ОМК участ-
вовать в российских и международных тру-
бопроводных проектах, причем доля ком-
пании составляет не менее трети от общего 
объема поставок. Среди таких проектов – 
«Северный поток – 2», «Турецкий поток», 
«Сила Сибири», «Восточная Сибирь – Ти-
хий океан», «Бованенково – Ухта», «Ухта – 
Торжок», «Средняя Азия – Китай», «Заполя-
рье – Пурпе» и другие. 

Кроме того, ВМЗ и НЛМК создали техни-
ческий совет для совершенствования про-
дукции и разработки новых марок стали.

 КОММЕНТАРИИ РУКОВОДИТЕЛЕЙ

ЭДУАРД СТЕПАНЦОВ
руководитель коммерческого департамента ОМК

 Производственная цепочка по выпуску 
труб, которую удалось выстроить ОМК и НЛМК, 
позволила заместить импорт и обеспечить рос-
сийские энергетические компании продукцией 
высшего качества. Трубы большого диаметра 
отечественного производства используются 
при строительстве крупнейших международных 
и отечественных газо- и нефтепроводов. Это 
позволило свести практически к нулю приоб-
ретение данной продукции за рубежом.

ИЛЬЯ ГУЩИН
вице-президент по продажам «Группы НЛМК»

 Участвуя в стратегически важных для 
страны проектах, «Группа НЛМК» поставила 
ОМК уже 5 миллионов тонн стали, из которой 
производят высококачественные трубы боль-
шого диаметра. Очередной знаковый рубеж в 
нашем партнерстве – яркий пример эффек-
тивного и взаимовыгодного сотрудничества с 
потребителем в рамках единого технологиче-
ского пространства.

МЕТОДИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Инвестиционным проектом считается 
приобретение или строительство любого 
объекта, стоимость которого превышает 
100 тысяч рублей, а срок полезного 
использования составляет более года.

Идеи на ȹкспертизе
Как сократить затраты
 связанные с переводом персонала на новые 
производства в рамках программы «ТОď-�»�

СПРАВКА О ПАРТНЕРЕ

  «Атомстройэкспорт» (АСЭ-ASE) – инжи-
ниринговый дивизион госкорпорации «Рос-
атом», реализующий межправительствен-
ные соглашения о сотрудничестве в облас-
ти атомной энергетики, один из ведущих 
игроков на рынке строительства атомных 
электростанций в России и за рубежом (до-
ля компании в этом сегменте составляет 
около 30 процентов).

СПРАВКА ОБ ОБЪЕКТЕ

  «Руппур» – строящаяся атомная элек-
тростанция на восточном берегу реки Ганг, 
в 160 километрах от столицы Бангладеш – 
города Дакка. АЭС проектируется и строит-
ся по российскому проекту. Он подразуме-
вает ввод в эксплуатацию двух энергобло-
ков с реакторами типа ВВЭР, жизненный 
цикл которых составляет 60 лет с возмож-
ностью продления еще на 20 лет. Мощ-
ность каждого блока – 1 200 МВт.

 Атомная станция требует огромного количества деталей © АРХИВ ОМК

7 įет ǃыксунскиǪ металлургическиǪ Ǩавод
испольǨует для проиǨводства труб больȴого
диаметра сталь ǎоволипецкого металлургического 
комбината.
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Изучили инструменты
Руководители предприятия «ОМК-ЭкоМеталл» 
познакомились с методиками производственной 
системы

ЗНАНИЕ

Мария Попова
Москва

Обучение стало частью про-
граммы, нацеленной на повыше-
ние эффективности производства 
предприятия. Электрометаллур-
гический комплекс, который ком-
пания планирует создать в Выксе, 
потребует большого количества 
металлолома, и перед «ОМК-Эко-
Металл» стоит задача увеличить 
объем его заготовки более чем в 
два раза. Добиться этого без опти-
мизации процессов невозможно. 

Как рассказал Владимир Смир-
нов, начальник управления по раз-
витию производственной системы 
ОМК, летом была проведена диаг-
ностика состояния предприятия. 
Выяснилось, что некоторые ин-

струменты бережливого производ-
ства здесь уже применяются, одна-
ко к дальнейшему развитию нуж-
но подойти более системно.

На семинаре в московском офи-
се руководители «ОМК-ЭкоМе-
талл» познакомились с историей 
ПС компании и инструментами, 
позволяющими бороться с потеря-
ми. Их эффективность Владимир 
Смирнов продемонстрировал кол-
легам в интерактивной форме. 

– В нашей работе уже сейчас мы 
станем применять такие инстру-
менты, как «5С», стандартизация, 
визуализация. Будем проводить 
ежедневные обходы, – рассказала 
Ирина Немировская, директор по 
экономике и финансам предпри-
ятия. – Встреча была очень полез-
ной. Надеюсь, что обучение пер-
сонала «ОМК-ЭкоМеталл» инстру-
ментам ПС и их внедрение позво-
лят нам достичь наших целей.

Все видит и все помнит
Тацуми Кимура провел новые аудиты еще на двух предприятиях ОМК

СИСТЕМА

Светлана Кулагина, Сергей Дмитриев
Челябинск – Альметьевск

В о второй половине сен-
тября старший консуль-
тант Toyota Engineering 

Corporation побывал на «Трубо-
детали» и Альметьевском труб-
ном заводе. На каждом предприя-
тии аудитор осматривает цеха ос-
новного и вспомогательного про-
изводства, беседует с рабочими, 
специалистами и руководителями.

Оценил «Бриллиант»
16–20 сентября Тацуми Киму-

ра работал на «Трубодетали». За-
кончив проверку, эксперт расска-
зал, что во время своего прошло-
го визита, в сентябре 2017 года, 
он наблюдал большой прогресс 
во внед рении инструментов про-
изводственной системы и приме-

нении принципов «5С» внутри и 
снаружи производственных по-
мещений. А нынешней осенью 
аудитор увидел, что инструменты 
внедрены уже повсеместно и по-
казатели по каждому направле-
нию оценки выросли.

– По всему предприятию вид-
ны результаты крупномасштаб-
ных мероприятий: совершен-
ствование системы позаказного 
планирования, снижение остат-
ков материалов и запчастей, ре-
ализация крупных проектов по 
поточности, срокам выпуска, ло-
гистике, сокращению запасов, – 
объяснил Тацуми Кимура. – Так-
же сделаны шаги вперед в таких 
областях, как безопасность тру-
да (усиленное реагирование на 
бытовой травматизм), качество 
(система «Бриллиант»), кон-
троль качества внутри процесса, 
предотвращение повторяющих-
ся происшествий и претензий.

Заглянул в кружок
23–27 сентября аудитор про-

вел на АТЗ. Тацуми Кимура ска-
зал, что это самое малочисленное 
предприятие ОМК, поэтому здесь 
гораздо сложнее внедрять произ-
водственную систему, чем на дру-
гих заводах. Несмотря на это ко-
манда заметно продвинулась с 
прошлого аудита. Японский экс-
перт привел в пример положи-
тельные изменения, касающиеся 
визуализации, разметки, охраны 

труда, отметил единый универ-
сальный склад, рост числа пред-
ложений об улучшениях, прекрас-
ную систему обучения персонала, 
вовлеченность производственных 
операторов, развитие кружков ка-
чества, использование принципов 
«5С» на станах.

– Меня приятно удивило, что 
директора завода проводят соб-

ственный кружок качества и ра-
ботают в нем над стратегичес-
кими проблемами, – ска зал Та-
цуми Кимура. – Очень важно, 
что вовлеченность руководства 
поддерживается вовлеченно-
стью персонала. Только так мож-
но выйти на следующий уровень 
развития производствен ной си-
стемы.

Аудитор также высказал мно-
го рекомендаций руководителям 
завода. Он обратил внимание на 
то, что в кружках качества будет 
полезно выбирать для обсужде-
ния более масштабные проблемы, 
а также дал несколько советов об 
улучшении системы решения про-
блем и системы охраны труда и 
промышленной безопасности.

 КСТАТИ

Такое обучение в ОМК ведется  
не первый год. В 2018-м с ПС бли-
же познакомились работники дирек-
ции по закупкам, а в 2019-м семина-
ры посетили сотрудники департамен-
тов по управлению персоналом и по 
управлению эффективностью, секре-
тариата и специалисты, занимающи-
еся IT-администрированием. 

– Мы приглашаем к сотрудниче-
ству все подразделения, – отметил 
Владимир Смирнов. – Я по своему 
опыту знаю, что даже в офисе эле-
менты ПС могут повысить эффектив-
ность работы. У нас для этого есть все 
методы, все инструменты и, конечно, 
люди, которые готовы помочь сотруд-
никам улучшить рабочие процессы.

Участок на четверку
Ремонтное депо железнодорожного цеха ЧМЗ кардинально  
изменило ситуацию

ОЦЕНКА

Ольга Судакова
Чусовой

Коллектив депо по итогам недавнего обхода 
управляющего директора получил оценку «хоро-
шо», притом что в прошлый раз заработал всего 
лишь «удовлетворительно».

Участком руководит мастер Сергей Ракитин, 
в его подчинении работают слесари по ремонту, 
газорезчик и аккумуляторщик. Также у масте-
ра есть помощник – Анатолий Макушин, слесарь 
по ремонту подвижного состава, один из самых 
опытных в депо.

– Сотрудники не только предлагают, но и са-
ми реализуют проекты улучшений, – рассказыва-
ет Сергей Ракитин. – Так, слесарь Сергей Недо-
резов и газорезчик Алексей Бондарь придумали 
установить столбики для фиксации ворот – и са-
ми это сделали. Слесари Павел Шварев и Михаил 
Гладких по своей инициативе покрасили ворота 
ремонтного депо. 

Кроме того, на участке снизили количество за-
пасов, улучшили учет запасных частей и матери-
алов. На складе, который расположен в мастер-
ской, скоро будет организовано стандартизи-
рованное хранение, и необходимые для работы 
запчасти не нужно будет искать по всему депо. 

Также сотрудники подразделения взяли за 
правило поддерживать свою технику в исправ-
ном состоянии. Вместе со специалистами элек-
тросилового цеха они восстановили шпалопод-
бивочную машину, которая находилась на кон-
сервации. Эта техника используется при ремон-
те путей. 

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

ПАВЕЛ ДАНИЛОВ
начальник железнодорожного цеха, ЧМЗ

 Персонал на участке постоянно поддерживает 
чистоту и порядок, техника находится в исправном 
состоянии. Мы не останавливаемся в развитии, 
продолжаем реализовывать проекты улучшений. По 
результатам прошлого обхода ремонтное депо полу-
чило оценку «удовлетворительно». За два месяца 
кардинально все изменилось.

 КСТАТИ

Ранее Тацуми Кимура провел 
аудит на БАЗ (об этом «Террито-
рия ОМК» рассказывала 13 сен-
тября). Сейчас японский эксперт 
работает на ЧМЗ, а далее сде-
лает небольшой перерыв. Аудит 
на ВМЗ начнется 11 ноября и 
продлится почти месяц.

19 студентов профессионального 
колледжа проходят практику на БАЗ. Будущие 
токари и операторы станков с ПУ отрабатывают 
навыки в объединенном механосборочном цехе.

 Техника должна быть в порядке © ОЛЬГА СУДАКОВА

 Японский аудитор обращает внимание на все детали © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ



КУЛЬТУРА

Светлана Киселева
Выкса

 

ǘ то и как читать с детьми, чтобы это было 
не в тягость? Стоит ли менять список обя-
зательной литературы? Как изменились 

читательские потребности современных школьни-
ков? Эти вопросы филолог и радиоведущий Леонид 
Клейн обсудил 28 сентября с сотрудниками ВМЗ, 
их детьми и другими жителями Выксы. Лекция 
прошла в рамках проекта «Культурный код ОМК». 

В знакомых сюжетах Леонид Клейн расставил 
новые акценты. Например, в его интерпретации 
«Федорино горе» Чуковского – повествование о 
семье со сложными отношениями, которая посте-
пенно приходит к гармонии и порядку. Счастливо 
оканчивается и другая семейная история – «Сказ-
ка о царе Салтане» Пушкина. А Ежик, гуляющий в 
тумане, помогает ребенку повзрослеть.

– Произведение Сергея Козлова приучает к ти-
хому, неторопливому чтению – вдумчивому и 
взрослому, – говорит Леонид Клейн. – Вместо сю-
жета можно увидеть психологические состояния: 
одиночество, грусть, радость, созерцание. Об этом 
можно и самим подумать, и ребенку подсказать.

Кстати, филолог отметил, что произведения Тур-
генева, Чехова, Достоевского, где в жизни героев 
все плохо, он бы посоветовал не изучать в школе, 
а отложить для самостоятельного прочтения на по-
том. А вот «Капитанская дочка» Пушкина, по его 
мнению, – это история с нормальным миром, исто-
рия про цельного человека и правильный выбор. 

А днем ранее, на лекции для руководителей 
и сотрудников ВМЗ, Леонид Клейн предложил 
рассмотреть «Войну и мир» как универсальный 
управленческий кейс. Более того, он доказал, что 
художественная литература ничем не хуже учеб-
ников по менеджменту, а во многом даже превос-
ходит их: в текстах классиков можно найти отве-
ты на все современные вызовы и вопросы.
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ЦИФРА

ǐутȸ ǆжика в тумане
Ĕилолог ċеонид Клейн науķил выксунцев по-новому
ķитать классику

ǐоǪдут вверǶ
đтуденты Чусовского индустриального техникума
и их наставники уķаствуют в программе «đреда»

ПОКОЛЕНИЕ

Юрий Софонов
Чусовой

Программа наставничества, 
выигравшая грант конкурса 
«ОМК-Партнерство», поможет 
студентам техникума адапти-
роваться к жизни. Сейчас в ней 
участвуют 15 пар. В каждый 
тандем входят наставник – со-
стоявшийся в жизни, успешный 
чусовлянин – и студент техни-
кума. Участниками программы 
стали ребята из сельской мест-
ности и других городов Прика-
мья: они живут вдали от роди-
телей и нуждаются в помощи 
взрослых.

У каждой пары появятся свой 
герб и своя форма. Одежду, как 
и обучающие материалы, пред-
меты для творчества и тетради 
наставника, купят на грантовые 
средства от ОМК.

– Мы уже придумали свой герб: 
две руки и лестница! – расска-

зывает заместитель главы Чусо-
вого Татьяна Южакова, которая 
участвует в проекте в качестве 
наставника. – Лестница – пото-
му что я хотела бы помочь Але-
не состояться как личности, стать 
успешной! Над лестницей будет 
изображен орел – символ победы. 
Я надеюсь, что Алена справится 
со всеми сложностями и мы вме-
сте поднимемся наверх и достиг-
нем победы. Если у нее получит-
ся, я буду счастлива!

Наставники будут раз в неделю 
встречаться со своими подшефны-
ми и проводить несколько часов 
вместе: заниматься спортом, по-
сещать культурные мероприятия.

 КСТАТИ

Над проектом работают сотруд-
ники отдела молодежной поли-
тики и проектной деятельности 
и специалисты управления по 
культуре, молодежной полити-
ке и туризму администрации Чу-
сового.

 ОРГАНИЗАЦИОННАЯ СПРАВКА

Проект «Культурный код» призван создать сре-
ду для постоянного развития сотрудников компа-
нии, научить их системному мышлению и навы-
кам налаживания деловых контактов. Содержа-
ние просветительского проекта строится на осно-
ве базовых корпоративных ценностей ОМК.

! Отзывы о прошедших лекциях и предложения 
о возможных темах вы можете направить на 

электронный адрес корпоративного университета:
university@omk.ru.

 КОММЕНТАРИЙ УЧАСТНИКА

МАРИЯ РЫКОВА
сотрудник арт-пространства Ex Libris

 Лекция прошла на одном дыхании: много но-
вых названий для себя записала, а многое захоте-
лось перечитать! Я еще не родитель, это только в 
планах. Но уже сейчас мне хочется понять, как же 
нужно читать книги с ребенком, чтобы они были 
ему только в радость. 

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

 КСТАТИ

ĎĴĬīĬс ļĮоįŀноħо воīĴĤстĤ 

27 сентября в московском офисе ОМК прошла 
еще одна лекция проекта «Культурный код». Пси-
холог Лариса Суркова рассказала о тонкостях 
адаптации детей в школе.

– Начало учебной жизни для детей совпадает с кри-
зисом семи лет, – рассказала Лариса. – Кризис про-
является в том, что ребенок хочет походить на взрос-
лых, и поэтому у него есть стимул адаптироваться к но-
вой для него обстановке. Именно сейчас ребенку нуж-
ны ваша поддержка и вера в то, что у него все полу-
чится.

Как сказала психолог, дети быстро «заражаются» пе-
реживаниями от родителей, и если со школой у вас 
связаны не лучшие воспоминания, в первую очередь, 
постарайтесь сами справиться с этим опытом. Пра-
вильное общение вообще помогает первоклассникам 
пережить сложности. Полезными могут быть терапев-
тические сказки. А вечерние разговоры о том, как про-
шел день, избавят школьника от тревожных мыслей.

Кстати, список «100 вопросов ребенку» легко можно 
найти в Интернете. А запись лекции Ларисы Сурковой 
появится на корпоративном портале.

Ищите хорошего учителя

Читайте сами

Обсуждайте прочитанное с другими

Нет времени читать – слушайте аудиокниги

Никогда не читайте сокращенные издания

ĔеĮоİендĤĺĬĬ ďеонĬдĤ ĎįеĭнĤ

ǐапы смогут
Клуġ люġящих отцов наķал раġотать в ķусовской 
ĸколе-интернате

ИНИЦИАТИВА

Ольга Судакова
Чусовой

В мастер-классах и прочих ме-
роприятиях клуба примут учас-
тие более 30 молодых отцов, чьи 
дети учатся в школах городах. 
Проект площадки для обучения 
и общения родителей в этом го-
ду стал одним из победителей 
конкурса «ОМК-Партнерство». 
На грант от компании сотрудни-
ки школы-интерната купили не-
обходимое оборудование и орг-
технику, изготовили баннеры и 
раздаточные материалы. К сло-
ву, у коллектива уже есть опыт 
работы с папами своих воспи-
танников.

– Наша школа стала иннова-
ционной площадкой Академии 
родительского образования по 
работе с родителями, – поясни-
ла Мария Кропачева, руководи-
тель проекта «Клуб любящих от-

цов». – У нас пройдет несколько 
встреч с психологами и педаго-
гами, тренинги-практикумы для 
пап, совместные с детьми мас-
тер-классы. 

Первым мероприятием про-
екта стала лекция о роли отца в 
жизни семьи и ребенка, которую 
провела ректор Академии роди-
тельского образования Елена Ба-
чева из Перми.

– В Чусовом ведется большая ра-
бота, чтобы и отцы, и мамы были 
действительно ответственными 
родителями, – рассказала она. – 
Например, в городе реализуется 
проект «Сохраним семью – сбе-
режем Россию», поддержанный 
Фондом президентских грантов. 
И открытие Клуба любящих от-
цов – важное для вашего города 
событие.

Следующая встреча под назва-
нием «Папа знает» пройдет в ок-
тябре. Опытный психолог помо-
жет участникам разобраться во 
взаимоотношениях отца и ре-
бенка.

 Отцы лучше узнают детей © ОЛЬГА СУДАКОВА

>200 ĻеįовеĮ 
посетили сентябрьские 
лекции филолога
ǌеонида ǋлеǪна в ǃыксе.
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ĈеįĤ ĳо дуļе
đоциальные предприниматели в Чусовом и āлаговещенске открывают новые возможности
для своих земляков

Материалы полосы подготовили Ольга Судакова и Юлия Ларионова

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АНДРЕЙ ЕЛИСЕЕВ
управляющий директор БАЗ

 Благодаря программе «Начни свое де-
ло» у жителей Благовещенска есть воз-
можность сэкономить на покупке дорого-
стоящей техники. Это особенно актуально 
для пожилых людей, которые зачастую 
ограничены в финансах, а также для госу-
дарственных учреждений. Очень хорошо, 
что появляются новые рабочие места для 
людей с ограниченными возможностями 
здоровья. Мы будем делать все возмож-
ное, чтобы таких проектов становилось 
больше. 

  ЦИФРА

�� ĳĴоеĮтов
стали поġедителями конкурса 
«čаķни свое дело» в ���� году�

  Чусовой 16

  Благовещенск 13 

  Выкса 11

ǒȶǦǭǫǩ бǦǨ грǡǮǩȲ

Социальные предприниматели разви-
вают и творческие направления. В фото-
студии ArtStudio в Чусовом начала рабо-
ту инклюзивная школа «Фотосреда». Дети 
разных возрастов и разного уровня пси-
хического и физического развития будут 
осваивать здесь азы фотоискусства, при-
чем их семьям это не будет стоить ни ко-
пейки.

Мадина Батагова, выигравшая с этим 
проектом конкурс «Начни свое дело» и 
получившая грант от ОМК, профессио-
нально занимается фотосъемкой. И, кста-
ти, одну из своих первых тематических 
фотосерий она посвятила особенным де-
тям. 

– Для меня было важно показать лю-
дям, что эти дети – веселые, интерес-
ные, добрые. Они умеют мечтать и ра-
доваться жизни, ставить цели и дости-

гать их, – рассказывает Мадина. – Один 
из участников этого фотопроекта обра-
тил внимание на мою камеру, стал за-
давать мне разные вопросы, касающие-
ся техники съемки. И тогда я подумала, 
что ребятам будет интересно получить 
новые для себя навыки, и, вероятно, это 
поможет им определиться c будущей 
профессией.

В школе Мадины Батаговой дети на-
учатся не только фотографировать, но 
и позировать, как настоящие модели. 
Они также будут участвовать в различ-
ных конкурсах, выставках и проектах. 
Обучение в фотошколе рассчитано на 
три месяца.

На открытии фотостудии Мадина Ба-
тагова провела небольшую экскурсию, 
а также организовала для гостей мас тер-
класс по портретной съемке.

  ЦИФРА

ǒǦсǳры ǣ ǥǯǭǩǫǦ

Сестры Александра Вяткина и Юлия По-
бединская открыли в Чусовом новый до-
суговый центр «В домике». Александра – 
дизайнер, Юлия – актриса молодежного 
театра. В студенческие годы девушки ра-
ботали аниматорами, а сейчас использо-
вали свой опыт. На 150 квадратных мет-
рах они оборудовали пространства для ре-
бят помладше и постарше, фотозону, уго-
лок для взрослых.

– И сестра, и я находимся в отпуске по 
уходу за детьми, и мы столкнулись с проб-
лемой – в Чусовом нет специальных мест, 
где можно провести время всей семьей, – 
рассказывает Юлия. – Когда узнали о про-
грамме «Начни свое дело», поняли: это то, 
что нам нужно. Подали заявку на участие, 
прошли обучение в Школе социального 
предпринимательства – и оказались в чис-
ле победителей!

Игровой комплекс, горки, качели, ла-
биринты, сухой бассейн, недавно появил-
ся надувной батут... Часть оборудования 
авторы проекта приобрели на свои сред-
ства, часть – на грант от ОМК.

– Спасибо компании за поддержку. На 
грант мы смогли купить батут. Его сдела-
ли в Санкт-Петербурге по индивидуаль-
ному заказу, – говорит Юлия. 

В центре можно поиграть с детьми, про-
вести семейное торжество, отметить день 
рождения. У руководителей много пла-
нов: набрать в штат студентов на должно-
сти аниматоров и приобрести дополни-
тельное игровое оборудование. 

– Мы уже приняли на работу админист-
ратора, работает швея, – рассказала Юлия. – 
В сфере детского досуга мы больше 10 лет, 
нам это приносит удовольствие, и мы хо-
тим, чтобы дети были счастливы. 

Материалы полосы подготовили Ольга Судакова и Юлия Ларионова

ǐǦрǦǥ ȴǫǯлǯй ǩ ǰǯслǦ рǡбǯǳы

Центр интеллектуального и личност-
ного развития «Стимул» для детей и 
взрослых открылся в Чусовом. Специ-
алисты помогут горожанам решить се-
мейные, эмоциональные, личностные 
проблемы, проконсультируют по вопро-
сам самореализации и профориента-
ции, подскажут, как выстраивать отно-
шения в семье. Здесь будут проходить 
тренинги для детей разных возрастов и 
их родителей.

– Занятия смогут посещать дети начи-
ная с пяти лет. Им мы предлагаем под-
готовку к школе – развитие внимания, 
памяти, мышления. Комплекс упраж-
нений поможет ребенку лучше учить-
ся. Также у нас будут занятия для детей 
начальной школы, среднего и старше-
го звена, – рассказывает Жанна Куриль-
чик, победитель конкурса «Начни свое 
дело». – Ко мне обращались и взрослые, 

в том числе и люди пенсионного возрас-
та, с просьбой проводить занятия на раз-
витие внимания и памяти. Специально 
для этой группы мы разработали трех-
месячный курс. 

Учебный класс и кабинет консульта-
ций готовы принимать посетителей. На 
грант от ОМК социальный предприни-
матель купила необходимую для рабо-
ты оргтехнику – компьютер и мультиме-
дийный проектор. Вскоре здесь появит-
ся еще и интерактивная доска.

К организации занятий Жанна Ку-
рильчик планирует привлекать учи-
телей начальных классов, психологов 
школ города, логопедов-дефектологов. 
Для социально незащищенных слоев на-
селения, многодетных семей, пенсионе-
ров и людей с ограниченными возмож-
ностями здоровья будут действовать 
скидки.

ное, чтобы таких проектов становилось 
больше. 

ǓǦǶǮǩǫǡ ǦȵǦ ǰǯǧǩǣǦǳ

Раниля Сайфуллина запустила в Благо-
вещенске проект по ремонту старой быто-
вой техники «Спаси холод – спаси жар!». 
С этой инициативой она выиграла грант 
конкурса «Начни свое дело». Идея осно-
вана на том, что можно продлить жизнь 
стиральным машинкам, холодильникам 
и другим бытовым приборам с помощью 
несложного ремонта, всего лишь заменив 
уплотнительные резинки. Это даст жите-
лям Благовещенска возможность сэконо-
мить и избежать покупки новой техники.

– Зачастую у малоимущих и многодет-
ных семей нет возможности купить бы-
товые приборы. Но не многие знают, что 
техника может еще долго служить, доста-
точно заменить несколько деталей. Как 
правило, часто проблема бывает в обыч-
ных уплотнительных резинках, – объяс-
няет Раниля. – На грант я приобрела ста-
нок для производства нескольких видов 

резинок. Теперь их не придется закупать 
в других городах. 

Официально цех открылся 1 октяб-
ря. Заказчиками Ранили Сайфулли-
ной станут жители города, района, 
а также местные столовые, пекарни,
детские сады и школы. В мастерской дей-
ствуют система скидок и льготные цены 
для пожилых клиентов. Кроме того, бла-
годаря проекту появилось четыре новых 
рабочих места, среди трудоустроенных – 
люди с инвалидностью и пенсионеры. В 
будущем планируется увеличить количе-
ство сотрудников, так как цех уже полу-
чил крупные заказы.

Кстати, это уже второй проект Ранили 
Сайфуллиной. В 2017 году, также на грант 
конкурса «Начни свое дело», она открыла 
предприятие «АгрохолтехСервис», специа-
лизирующееся на ремонте сложной быто-
вой и сельскохозяйственной техники.



Александр Кулагин
Выкса

ď 
етом Екатерина Козерадская, 
начальник управления по свя-
зям с общественностью ВМЗ, 
решила: «Во время осенне-

го отпуска обязательно сплавлюсь по реке». 
Она несколько раз видела по местному ТВ 
сюжеты о выксунцах, путешествующих на 
байдарках по российским рекам. Сплав – это 
работа в команде, романтика, костры на бе-
регу. Опыт подобных поездок был: в студен-
ческое время сплавлялась с друзьями по ре-
кам Нижегородской области. 

В десятке со Ǚвондером

– Идеолог и организатор поездок – Вяче-
слав Романов, ветеран ВМЗ, – в прошлом 
возглавлял третий трубный цех. Предло-
жили сплав по реке Чир. Я там не была и 
с радостью согласилась, – рассказывает 
Екатерина Козерадская.

 В компании туристов-водников из Вык-
сы и Владимира были еще два заводчани-
на – Иван Коротков и Сергей Марданов, 
опытные путешественники. 

– Поездка на Чир стала для меня пятым 
сплавом в 2019 году. Выбрали эту реку, по-
тому что с разными группами уже сплав-
лялись по всем значимым притокам Дона, 
а по Чиру ходить не доводилось, – поясня-
ет Вячеслав Романов, командир группы.

Всего в  группе было девять человек, но 
все считали, что туристов было 10. Деся-
тый член команды – 12-летний пес Вячесла-
ва Николаевича по кличке Швондер. Для не-
го этот сплав стал 53-м, и он точно достоин 
особой номинации в книге рекордов. У него 
три лапы, четвертую потерял во время ЧП в 
одном из турне. Швондер участвовал во всех 
работах, разве что не греб веслами. 

Сентябрьским утром еще до рассвета 
микроавтобус с путешественниками, пя-
тью байдарками и снаряжением выехал 
из Выксы. Привычный нижегородско-ря-
занский Приокский край, Черноземье, за-
тем настоящий степной русский Юг. Пре-
одолев почти тысячу километров, участ-
ники похода прибыли в станицу Облив-
скую на границе Ростовской и Волгоград-
ской областей. Отправная точка сплава – 
место недалеко от моста через реку Чир. 

– Странное название – Чир. Есть теория, 
что у каждой реки на древнем праязыке есть 
истинное имя. Так вот, реки с непривычны-
ми для нашего уха названиями, где есть сло-
ги «чи» или «ча», – это опасные для людей 
реки, из них нельзя пить, там омуты и вооб-
ще, масса неприятностей. Но эту теорию мы 
опровергли на практике: пить из Чира мож-
но, рыбы там много, идти на байдарках – од-
но удовольствие. Для тех степных мест, где, 
как говорят жители, за лето было всего три 
дождя, Чир – это река жизни. На протяже-
нии похода ландшафт меняется, но, конеч-
но, больше степных равнин. Берега утопают 
в зелени, там множество птиц и животных, – 
отмечает Екатерина Козерадская.

ǐриȴелȸцы� язычники�
киǢерпанк 

Чир в начале путешествия – небольшая 
неглубокая речушка. Ближе к низовьям 
становится шире, мощнее. А в месте впа-
дения в Дон, вернее, в Цимлянское водо-
хранилище, где еще сохраняется речное 
течение, – волны достигают полумет ра. 
Именно разбушевавшиеся волны поме-
шали группе пристать к последней точке 
маршрута – острову Дурному. Решили не 
рисковать и причалили к берегу. Кстати, в 
Чир впадает речка Добрая – к слову о «го-
ворящих» топонимах.

– Меня удивило, как четко и почти по-во-
енному организуется сплав. Каждый пе-
реход рассчитан, остановки запланирова-
ны заранее. Есть график дежурств по кух-
не. Думать, что приготовить, не нужно: 
в кулинарной книге походов на 2019 год 
все уже написано. У нас были продукты с 
собой, мы ловили рыбу, что-то покупали 
на берегу. Походы за хлебом, кстати, бы-
ли очень колоритными. Вдоль берега хуто-
ра и станицы. Идешь по улице – все на те-
бя смотрят, рядом дети бегут. Целое собы-
тие – прибытие «пришельцев». По впечат-
лениям, местные живут почти натураль-
ным хозяйством, все очень патриархально, 
по-стародавнему, по-казацки. Но туристам 
рады – подсказывают, рассказывают, а ког-
да магазины закрыты, дают продукты бес-

платно. Очень отзывчивые люди, – вспо-
минает Екатерина Козерадская. 

Путешественники устраивали стоянки 
примерно через каждые 15–20 километ ров 
пути – никаких сверхусилий, главное – от-
дых в движении при разумной физической 
нагрузке. Во время одной из стоянок тури-
сты решили посмотреть знаменитые суро-
викинские камни. 

– Холм с камнями в нескольких километ-
рах от берега, добирались на машине с 
местным водителем. Это напомнило филь-
мы Кустурицы или какой-то киберпанк: 
полностью убитая «девяносто девятая» без 
стекол, обивки и дверных ручек двигалась 
на скорости 120 километров в час! Удив-
лялись и по приезде: холмистая местность, 
один из холмов усыпан камнями – в челове-
ческий рост, средними и маленькими, как 
щебенка. И эти камни теплые! Не подогре-
тые, а как будто живые. Очень интересные 
ощущения, – рассказывает Екатерина Ко-
зерадская. – Не нашла общепринятого объ-
яснения такому явлению. Загадочное мес-
то. Говорят, туда съезжаются современные 
язычники и всякого рода оккультисты: кам-
ни почитают за место земной силы.

ǐерȸя удачи

В тех местах по-настоящему дикая при-
рода. Она красива и даже избыточна, но 
непонятна чужаку, временами таит опас-
ности. Например, туристы однажды набре-
ли на живописную поляну с конским чере-
пом, усыпанную десятками гнезд шерш-
ней. Пришлось максимально тихо ретиро-
ваться. Еще запомнились маневры огром-
ной стаи скворцов – тысячи птиц синхрон-
но «рисовали» в небе только им понятные 
знаки.

– Однажды ночью нас разбудил филин. 
Он залетел под тент, сел на стул и стал ухать. 
Мы, заспанные, были в замешательстве. 
И только грозный окрик командира груп-
пы «Филин, уходи!» заставил птицу улететь. 
Фраза про филина стала крылатой в этом по-
ходе, – вспоминает Иван Коротков.

Ближе к водохранилищу попадались че-
репахи, а однажды группу байдарок не-
сколько километров сопровождал синий 
зимородок, красивая редкая птичка, герой 
поверий и сказок. Она же (или кто-то из ее 
сородичей) подарила путешественникам 
несколько перьев, которые нашли на сто-
янке. Такая находка – счастливая примета.

– Когда путешествие закончилось, я по-
няла, что это и есть мой первый настоя-
щий сплав. В юности были однодневные – 
не в счет. А еще меня посвятили в туристы. 
Ждала какого-то вычурного обряда, но 
обошлось. Просто сказали: «Екатерина, те-
перь ты настоящий турист. Ты с нами». Для 
меня это очень важно. Я попала в группу, в 
которой мне было интересно и очень ком-
фортно. Байдарочники – особые люди. Ка-
кие-то туристы высшей категории: молча-
ливые, деловые, всегда готовые помочь де-
лом, рукастые. Надеюсь, что теперь я ста-
ла хоть немного такой же, – улыбается Ека-
терина Козерадская. – А еще я вновь убеди-
лась, как богата и красива наша страна. От-
дыхать в России – это здорово! 
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ĆĳįĤвŀ ĻеĴеī стеĳĬ
Ǔоп� 
достопримечателȸностеǪ

 ǒурǯǣǩǫǩǮсǫǩǦ
ǳǦǰлыǦ ǫǡǭǮǩ

Загадка природы. Сохраняют температу-
ру даже зимой. Утверждают, что прикос-
новение к ним исцеляет все болезни.

  Ǐсǳрǯǣ ǅурǮǯй

Группа из Выксы в этот раз не добра-
лась до него. На острове сосновый лес и 
красивые пейзажи. Место ценят рыба-
ки и грибники.

  ǖуǳǯр
ǎǯǣǯǭǡǫсǩǭǯǣсǫǩй

Место страшных боев 1942 года. Здесь 
до сих пор находят боеприпасы. В Ново-
максимовском красивый Храм Покрова 
Божией Матери.

ки и грибники.

ГЕОГРАФИЧЕСКАЯ СПРАВКА

Чир протекает по территории Ростов-
ской и Волгоградской областей. Длина 
реки – 317 километров. Ряд исследова-
телей считают, что Чир – та самая река 
Каяла, где случилось сражение дружи-
ны князя Игоря с половцами.

  ЦИФРА

�� ��� 
Ĵуĥįеĭ составили траты каждого 
путеĸественника за пять дней�
Эта циĴра вклюķает все расходы�
дорога
 питание
 ноķлег на ġазе отдыха
в конце пути�

ĐĤĴļĴут

ВЫКСА

ТАМБОВ

ОБЛИВСКАЯ

ЦИМЛЯНСКОЕ
ВОДОХРАНИЛИЩЕ

Ăыксунские металлурги соверĸили пятидневное путеĸествие на ġайдарках по реке Чир

Выкса – Тамбов –
станица Обливская

автомобиль
(970 км, 13 часов)

Обливская –
Цимлянское
водохранилище

байдарки
(70 км, 5 дней)



Светлана Кулагина
Челябинск

ċ наете, как формулируется «закон 
велосипеда»? «Пока едешь – сто-
ишь, остановишься – упадешь». 

Этому принципу Дмитрий Мананников 
следует на работе и дома.

ǎе заржавеет
Первый свой велосипед Дмитрий собрал 

своими руками в детстве. Он вообще любил 
играть с дедушкиными инструментами: мо-
лотком, пассатижами, отвертками… Дед 
строит дом в саду – внук помогает раствор 
месить, доски прибивать. С любой техни-
кой мальчишка тоже был на ты. Но инжене-
ром при этом стать не мечтал. Склонность 
внука к естественным наукам предопреде-
лила бабушка, которая много лет препода-
вала биологию – сначала в школе, потом в 
пединституте. Юноше легко давалась хи-
мия, решил поступать в Челябинский госу-
ниверситет на химика. На выходе из вуза 
молодой специалист получил приглашение 
в научно-исследовательский институт труб-
ной промышленности – РОСНИТИ. 

– Зарплаты были очень скромные, но 
надо было где-то набираться опыта, – рас-
сказывает Дмитрий. – Когда-то это был 
НИИ всесоюзного значения, а в 2006-м, 
когда я пришел туда работать, он принад-
лежал Трубной металлургической ком-
пании. Мы выполняли лабораторные ис-
следования, научно-исследовательские 
и опытно-конструкторские работы по за-
казу предприятий, входящих в ТМК. В ос-
новном боролись с коррозией металла. 
Это направление стало актуальным в свя-
зи с тем, что ухудшились условия эксплу-
атации скважин, стало больше обводнен-
ной нефти. Еще одно направление – раз-
работка технических условий на произ-
водство труб, стойких к коррозионному 
растрескиванию, по стандартам междуна-
родной ассоциации инженеров-коррозио-
нистов NACE. Приходилось читать специ-
альную литературу, потому что институт-
ские знания были абсолютно из другой 
области – органической химии. 

Инженер-исследователь поездил по раз-
ным регионам. Бывал на Волжском, Та-
ганрогском, Северском трубных заводах. 
Досконально изучил металловедение, тех-
нологии выплавки и внепечной обработ-
ки стали. 

– Но самое важное мое «приобретение» 
в РОСНИТИ – жена Светлана, инженер ла-
боратории металловедения. Недавно мы от-
метили десятую годовщину свадьбы, – улы-
бается Дмитрий. – Все бы прекрасно: ценят, 
уважают, работа интересная, – но с рождени-
ем дочери стало элементарно не хватать на 
жизнь. Я понимал, что никто не будет увели-
чивать мне зарплату. В НИИ работали в ос-
новном люди пенсионного и предпенсион-
ного возраста и послевузовская молодежь – 

их все устраивало, а люди среднего возраста 
где-то еще подрабатывали.

И после пяти лет в трубном НИИ Дмит-
рий Мананников решил поменять работу, 
хотел устроиться инженером-технологом 
на какой-либо трубный или металлурги-
ческий завод – благо в Челябинске их мно-
го. Помог случай – увидел бегущую строку 
в телевизоре: «Заводу «Трубодеталь» тре-
буется инженер-химик».

ǎе замерзнет
На «Трубодетали» действительно иска-

ли инженера с такой специализацией на 
направление защитных полимерных по-
крытий, поскольку предыдущего специа-
листа, Оксану Пильник, пригласили тогда 
на работу в Москву, в НИИ «Транснефти». 
Мананникову предложили заняться этим 
направлением, расширить пул поставщи-
ков изоляционных материалов, провести 
опытные работы с применением новых 
полиуретановых покрытий.

– Главным технологом и моим непо-
средственным руководителем в то вре-
мя был Антон Александрович Аистов. 
Он мне сказал: «Отлично! У нас хорошие 
перс пективы, работать интересно. Вот те-
бе испытательный срок, покажешь себя, 
значит, останешься у нас», – вспомина-
ет Дмитрий. – Он был первым моим на-
ставником, два года мы с ним проработа-
ли, потом он ушел на «Этерно», а теперь, к 
счастью, опять вернулся. 

На заводе оказалось работать интереснее, 
чем в НИИ. Очень скоро подающему надеж-
ды инженеру-технологу поручили другое 
направление – теплоизоляции. Учас ток уже 
функционировал – выпускал отводы с пено-
полиуретановым покрытием в металличе-
ской оболочке, которые предназначались 
для строительства магистральных нефте-
проводов на Крайнем Севере. 

– В тот момент «Транснефть», наш ос-
новной заказчик, начала выдвигать свои 
технические условия, которые были же-
стче, чем у всех остальных нефтяных ком-
паний. Нам предстояло подстроить техно-

логию производства изделий под эти тре-
бования, – рассказывает ведущий инже-
нер-технолог. 

Со временем под руководством Дмит-
рия Мананникова на заводе освоили про-
изводство всех видов соединительных де-
талей в теплоизоляции, включая крутои-
зогнутые отводы и тройники от малого до 
большого диаметра. А в 2014 году для стро-
ящегося на севере Ямала нефтепровода 
предприятие впервые произвело изделия, 
оборудованные нагревательными элемен-
тами в виде трубок-спутников для монта-
жа системы путевого подогрева на основе 
«скин-эффекта». Еще один новый вид из-
делий – гнутые отводы с каналом по всей 
длине теплоизоляционного слоя – позволя-
ет обнаруживать утечки нефти в процессе 
их транспортировки. 

Последнее достижение инженера Ма-
нанникова и его коллег – разработка тех-
нологии производства термокейсов. Эти 
изделия – две металлические трубы со 
слоем пенополиуретана между ними – 
применяются для обустройства нефтя-
ных скважин в районах вечной мерзлоты. 
В прошлом году «Трубодеталь» произвела 
первую крупную партию таких изделий 
для разработки Новопортовского место-
рождения, заказчиком выступала компа-
ния «Газпромнефть Ямал».

– Сейчас к нашей новой продукции есть 
большой интерес со стороны «Газпром бу-
рения», – рассказал Дмитрий. – Поэтому 
перед нами стоит задача войти с термо-
кейсами в реестр поставщиков «Газпро-
ма», для этого нужно провести аттеста-
цию с привлечением ВНИИГАЗа и выпол-
нить разработку технических условий под 
требования компании. 

А еще Мананников признался, за что 
он больше всего любит работу на заводе: 
«Так как я с детства привык работать ру-
ками, мне важно ощутить результат свое-
го труда. На заводе ты можешь его потро-
гать руками, а в НИИ, например, провел 
коррозионные испытания или исследова-
ния, отработал методику – и не знаешь, 
пригодится ли это кому-нибудь».

ǎе упадет
Было время, когда Дмитрий ездил на 

работу на велосипеде, – для молодого со-
трудника НИИ проехать утром 12 кило-
метров по Челябинску не составляло тру-
да. Рождение детей заставило изменить 
этой привычке: утром дочку надо отвести 
в школу, сына – в детский сад. Но теперь, 
когда Соня подросла, она с удовольствием 
составляет компанию папе – оба седлают 
велосипеды и едут на прогулку в парк или 
в ближайший лес.

– У меня с детства была бронхиальная 
астма, – признается Дмитрий, – постоянно 
задыхался. Но было большое желание пре-
одолеть болезнь, и я сел на велосипед. Ког-
да катаюсь в лесу, в горах, астма отступает. 
В студенчестве освоил горный велосипед, 
стал участвовать в кросс-кантри – это ез-
да по пересеченной местности, по горным 
тропинкам вверх-вниз. А сейчас с удоволь-
ствием участвую во всех велопоходах, кото-
рые организуются у нас на заводе. Мы объ-
ехали много красивых мест Южного Урала. 
Жена у меня родом из Верхнего Уфалея – 
небольшого города на севере Челябинской 
области. Там проходят велосипедные гон-
ки, я тоже в них участ вую. И когда просто 
приезжаем с семьей туда на выходные, ез-
дим или гуляем пешком с дочкой по окрест-
ностям. Ждем, когда сынишка Степа под-
растет.
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Ąмитрий Мананников
 ведущий инженер-технолог «Труġодетали»
 однажды променял čĈĈ на завод b
и ни разу оġ Ľтом не пожалел

ċĤĮон веįосĬĳедĤ

 КОММЕНТАРИЙ РУКОВОДИТЕЛЯ

АНТОН АИСТОВ
начальник управления по технологическому
сопровождению производства, «Трубодеталь»

 С Дмитрием мы познакомились, когда 
я работал главным технологом. В нем сра-
зу был виден потенциал. Мне как руково-
дителю не требовалось больших усилий 
направить его в нужное русло. Потребова-
лось только добавить немного системно-
сти в подходах к решению задач. Первы-
ми большими задачами были расширение 
списка освоенных материалов для наруж-
ного антикоррозионного покрытия и осво-
ение технологии нанесения пенополиуре-
танового покрытия. С обеими задачами 
Дмитрий прекрасно справился.

Ǎне важно оȵутитȸ резулȸтат своего труда� ǎа заводе ты можеȴȸ его потрогатȸ 
руками� а в ǎИИ� например� провел коррозионные испытания или исследования� 
отраǢотал методику ^ и не знаеȴȸ� пригодится ли ȹто комуниǢудȸ�

© АРХИВ ДМИТРИЯ МАНАННИКОВА

ĄнĮетĤ
  О себе: вода камень точит.

  О работе: должна быть интересной.

  О доме: семья – главное в жизни.

  Жизненное кредо: движение – 
жизнь! 

  Любимый литературный
персонаж: мушкетеры.

  Любимый
исторический деятель:
Александр Суворов.

 ДОСЬЕ

Ǎананников
ǅмитриǪ Андреевич

  Дата рождения: 30 августа 1984 года.
  Место рождения: город Челябинск.
  Образование: Челябинский государ-

ственный университет, специаль-
ность «Химия» (2006). 

  Карьера: 
• Российский научно–исследовательский 
институт трубной промышленности
(РОСНИТИ), лаборатория коррозионных 
испытаний, инженер, затем научный
сотрудник (2006–2011); 
• завод «Трубодеталь», отдел по техноло-
гической подготовке производства,
инженер-технолог, затем ведущий инже-
нер-технолог (с 2011-го). 

  Награды: звание «Лучший работник 
завода «Трубодеталь» в номинации «Луч-
ший инженер-технолог» (2018); диплом I 
степени победителя XI научной конфе-
ренции молодых специалистов ОМК в 
секции «Производство соединительных 
деталей, трубопроводной и запорной ар-
матуры» (2018).

  Семейное положение: женат, двое
детей.

Любимый литературный
 мушкетеры.

исторический деятель:



ǒаня и Ваня приеǶали
«Театральные сезоны ОМК» в Ăыксе продолжились историей люġви на ġерегах Чусовой

ИСКУССТВО

Светлана Киселева
Выкса

ǐ ервый звонок, второй, 
третий… Двери в зри-
тельный зал закрыва-

ются, постепенно гаснет свет, и 
декорации на сцене переносят 
зрителей куда-то на Урал, к бере-
гам реки Чусовой. В воздухе буд-
то чувствуется запах сена, ощу-
щаются летняя жара и еле улови-
мый ветерок.

История «О Сане, Ване, любви 
и разлуке» создана по пьесе Вла-
димира Гуркина и основана на 
реальных событиях из жизни се-
мьи писателя. Актеры Дзержин-
ского театра драмы играют этот 
спектакль на протяжении десяти 
лет и, по их словам, сроднились 
со своими героями. 

Действие разворачивается в во-
енные и послевоенные годы. В да-
лекой уральской деревне живут 
три сестры – Анна, Софья, Алек-
сандра, – их мужья, дети. Война, 
как им кажется, грохочет где-то 
далеко, ведь деревенские дни идут 

своим чередом. Но однажды при-
вычный мир рушится: из-за доно-
са председателя их мужьям грозит 
арест, и те едва успевают убежать 
добровольцами на фронт. 

Прошло четыре года войны. 
С полей сражения возвращают-
ся в деревню мужчины. И только 

от Ивана, мужа Александры, – ни 
письма, ни похоронки. Ситуация 
типичная для того времени. Мно-
гие спустя годы теряли надеж ду. 
Саня же ждет, но сама себе бо-
ится признаться в том, что уже 
не верит. И в день, когда она ре-
шает ответить взаимностью че-

ловеку, который поддерживал ее 
семью на протяжении всех этих 
лет, возвращается Иван. В голосе 
женщины боль, во взгляде – оби-
да, а сердце замерло и выдохнуло: 
«Жив, и это главное!»

Автор пьесы не терзает зрите-
ля выбором Александры. Муж-

чины сами решают этот вопрос. 
И все становится на круги своя, 
как будто и не было восьми лет 
разлуки. Это вечный сюжет о 
верной жене, преданно ждущей 
своего любимого. И совсем не 
важно, как ее имя: Пенелопа, 
Сольвейг или Саня.
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КОРОТКО

Осенȸ жизни в яркиǶ краскаǶ
Заводы ОМК поздравили своих ветеранов с Ąнем пожилого ķеловека

ДАТА

Анна Андреева
Москва

В Выксе праздничный вечер про-
шел 3 октября во Дворце культу-
ры имени Лепсе. На него пригласи-

ли не только пенсионеров всех подразделе-
ний ВМЗ, но и представителей городского 
Совета ветеранов. С концертной програм-
мой перед гостями выступили творческие 
коллективы ДК. Кроме того, на мероприя-
тии чествовали пять супружеских пар, ко-
торые в этом году отмечают юбилеи семей-
ной жизни.

Концертные номера ждали и ветеранов 
БАЗ. На особый праздник пригласили око-
ло 70 пенсионеров-юбиляров. Их торже-
ственно поздравили управляющий дирек-
тор завода Андрей Елисеев, представители 
профкома, районного и заводского Совета 
ветеранов. А выступления для гостей подго-
товили артисты городской художественной 
самодеятельности. Да и сами пожилые лю-
ди доказали, что полны энергии и задора: 
пели, танцевали, участвовали в конкурсах.

Завод «Трубодеталь» поздравил пожилых 
людей Новосинеглазовского «Театральны-
ми посиделками». Гостей пригласили на 
чае питие и мастер-класс по чайному делу 
и праздничный концерт. Хорошее настро-
ение создавали баянист, вокальный кол-
лектив «Дары Урала» и акробаты. Директор 
по производству Олег Лопатин поблагода-
рил ветеранов за активную жизненную по-
зицию и неравнодушие, пожелал радости, 
здоровья, понимания со стороны младших 
поколений и энергии.

На празднике, который организовали ак-
тивисты АТЗ, побывали более 250 пенсио-
неров. Творческая группа подготовила для 
них праздничный концерт. В нем приняли 
участие альметьевцы, занимающиеся в те-
атральной студии завода (этот проект вы-
играл грант конкурса «ОМК-Партнерство»). 

Также пожилых людей пришли поздравить 
учащиеся подшефной школы № 17. Укра-
шением праздника стало выступление вете-
рана завода Марселя Шаймухаметова. А по-
сле концерта гостей ждали чаепитие и экс-
курсия по музею предприятия.

Насыщенной была программа на ЧМЗ. 
1 октября в Совете ветеранов завода по-
здравляли участников и победителей район-
ного конкурса «Ветеранское подворье». От 

ЧМЗ в нем участвовали шесть семей. Семья 
Кайсиных победила не только в заводском, 
но и в районном этапе конкурса, так что ей 
доверили защищать честь округа на краевом 
этапе. После поздравлений и вручения на-
град общение продолжили за чашкой чая. В 
этот же день всех ветеранов города поздрав-
ляли с праздником руководители Чусовского 
округа, а день завершил праздничный кон-
церт творческих коллективов края. 

ĕĬįŀнĿе
Ĭ İетĮĬе

СПОРТ

Сергей Дмитриев
Альметьевск

Соревнования по гирям и дартсу 
в зачет заводской спартакиады 
завершились на Альметьевском 
трубном заводе.

Самым сильным гиревиком 
на предприятии оказался Ра-
фис Гизатуллин (ТЭСЦ-2), вто-
рое мес то завоевал Айгиз Хам-
зин (ТЭСЦ-1), на третьем – Ра-
шад Аюпов (служба главного 
механика). В командном пер-
венстве лидирует второй цех, се-
ребро досталось первому цеху, 
замыкает тройку лидеров заво-
доуправление. 

Кстати, впервые в гиревых со-
ревнованиях выступала девуш-
ка – машинист мостового крана 
Альфия Мухамадиева из второго 
трубного цеха.

В личном первенстве по дарт-
су среди мужчин самым метким 
оказался Евгений Макаркин (за-
водоуправление), немного усту-
пил ему Федор Долганов (авто-
транспортный цех), третье мес-
то – у Анатолия Дикого (заво-
доуправление). Самой меткой 
девушкой турнира стала Илю-
за Басырова (ТЭСЦ-1), второе 
место заняла Ильгиза Закиро-
ва (заводоуправление), на одно 
очко отстала от серебра Мария 
Закирова (отдел технического 
контроля).

В командном первенстве по 
дартсу победу одержали спортс-
мены заводоуправления, на вто-
ром месте – сборная отдела тех-
нического контроля и службы 
главного механика, на третьем – 
ТЭСЦ–1. 

 На празднике в Альметьевске были танцы © СЕРГЕЙ ДМИТРИЕВ

 КОММЕНТАРИЙ
ЗРИТЕЛЯ

ЕЛЕНА ШАРОНОВА
специалист «ОМК-ЦЕС»

 На мой взгляд, пьеса очень хо-
рошо отражает быт военного пе-
риода, а также четко описывает 
конфликт внутренних чувств геро-
ев. Все актеры просто порази-
тельно натурально прожили свои 
роли. Именно прожили! Особенно 
понравилась игра актеров, испол-
няющих роли Ивана и Жени. Я 
очень благодарна ОМК за органи-
зацию «Театральных сезонов» и 
возможность посещать прекрас-
ные постановки. Культурное раз-
витие людей, несомненно, влечет 
за собой развитие всего города. 

 КСТАТИ    ĐесŃĺ сеĴеĥĴŃнĿĹ встĴеĻ

Чусовляне организовали целый месяч-
ник для людей серебряного возраста, кото-
рый включает много разных мероприятий. 
Большой праздник для ветеранов предпри-
ятия состоится 22 октября в Культурно-де-
ловом центре. Руководство ЧМЗ и завод-
ской Совет ветеранов приготовили насы-

щенную программу: консультации медицин-
ских специалистов, выставку творческих 
работ ветеранов «Дары осени», концерт с 
участием трех коллективов из Перми. 
И впервые в городе Совет ветеранов ЧМЗ 
проведет интеллектуальный турнир «Что? 
Где? Когда?».

 КСТАТИ

«Театральные сезоны ОМК» 
проходят в Выксе и Чусовом.
В частности, выксунские 
зрители до конца года увидят 
еще четыре спектакля:

16 октября
«Спартак»

20 ноября
«Епифанские шлюзы»

9 декабря
«Подлинная история
фрекен Хильдур Бок,

ровесницы века»

18 декабря
«На дне»

© ВАЛЕРИЙ ПОКУМЕЙКО

ǍеждународныǪ день пожилых людеǪ отмечается
с ���� года по реȴению ǄенеральноǪ ассамблеи ǏǏǎ. 
Первыми ȹту дату начали праǨдновать страны ǆвропы� 
Ǩатем традицию переняли и в других частях света.



КОНТАКТ
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ǒпорт как отражение 
труда
Как складываются команды на производстве
и вне его�

ǋ омандная работа – это 
способность людей со-
вместно достигать об-

щей цели, объединять усилия 
для ее достижения. Самые яр-
кие примеры мы видим в спор-
те. Само слово «команда» при-
шло на производство именно из 
спорта. И это не простое совпаде-
ние. Именно спорт воспитывает 
в людях дисциплину, ответствен-
ность за результат, способность 
добиваться поставленных целей, 
шаг за шагом двигаясь к победе. 

Пример того, как команда са-
моорганизуется для совместных 
действий, – спортивное движе-
ние на Альметьевском трубном 
заводе. Эта история началась 
15 лет назад. Тогда на террито-
рии АТЗ спортивных мероприя-
тий не было. Построили спорт-
зал. Сначала организованно ста-
ла заниматься группа руководи-
телей завода. Четверг был объяв-
лен спортивным днем. И мы лич-
ным примером показали людям 
свою приверженность здоровому 
образу жизни.

На тот момент спартакиада у 
нас проводилась по четырем ви-
дам спорта – по волейболу, фут-
болу, гиревому спорту и перетя-
гиванию каната. И все это про-
ходило в один день, раз в год. Но 
подразделения создавали коман-
ды, люди предлагали новые 
дисциплины... И сейчас у 
нас соревнования по 20 ви-
дам спорта – каждый месяц 
проходят. В них участвуют 
семь постоянных команд от 
всех подразделений заво-
да, а также сборные подряд-
ных организаций. У некото-
рых команд – два и даже три со-
става. При этом мы не обязыва-
ем людей участвовать. У них есть 
стремление быть вместе, быть 
одной командой. 

Как в спорте, так и на произ-
водстве люди вовлекаются, вста-
ют плечом к плечу, добивают-
ся результатов. Однажды в го-
роде проходили соревнования, 
на которых в числе прочих дис-

циплин была одна необычная: 
нужно было проехать двести 
мет ров на велосипеде челове-
ку из группы поддержки, не уча-
ствующему более ни в каких со-
стязаниях. Об этом условии мы 
узнали в самый разгар соревно-
ваний. Наш человек, ни секунды 
не колеблясь, сел на велосипед и 
проехал. А позже сказал, что ни-
когда прежде на велосипеде не 
ездил. Он просто не мог подвес-
ти свою команду и потому сде-
лал невозможное.

Другой наш человек, сварщик, 
находясь в отпуске, узнал, что 
его коллега заболел и заменить 
его некем. Пришел на завод и 
попросил отозвать себя из отпу-
ска. Не смог равнодушно смот-
реть, как его команда проигры-
вает.

Осознание того, что нельзя 
подвести своих коллег, стрем-
ление быть вместе, быть рядом 
– вот основы командной рабо-
ты. Это у нас проецируется на 
все: на труд, на быт. На произ-
водстве новые люди ориентиру-
ются на лидеров, сами становят-
ся лидерами; в жизненных ситу-
ациях заводчане приходят на по-
мощь друг другу, вместе решают 
любые вопросы. Вместе стремят-
ся стать лучшими и помогают в 
этом друг другу. 

И во многих видах спорта мы 
являемся сильнейшими в Аль-
метьевске: футбол, волейбол, на-
стольный теннис... А лидеры в 
спорте становятся лидерами и в 
производстве. Это закономерно. 
А главное – то, что в нашей ко-
манде всегда найдется место для 
всех, кто хочет работать и зани-
маться спортом, созидать и по-
беждать!

ĒĸĬĺĬĤįŀнĿе стĴĤнĬĺĿ ĒĐĎ
в соĺĬĤįŀнĿĹ сетŃĹ

 facebook.com/omkru

 vk.com/omk_offi cial

 youtube.com/user/OMKPipeCompany

 instagram.com/omk.ru

 t.me/omkru

АЛЕКСАНДР ТОКАРЕВ
управляющий директор АТЗ

Командная работа:
мы работаем на общий 
командный результат, 

гармонизируем общие цели
с индивидуальными; у нас общие 
успехи и неуспехи.

«Все Ƕотят наследитȸ в истории»

О.:
Как отношение к истории влияет на настоя-

щее? Мне нравится афоризм Ключевского: 
«История – это не учительница, а надзирательни-
ца: она ничему не учит, но сурово наказывает за 
незнание уроков». 
Валерий:

Все хотят наследить в истории. Но не у всех 
получается. А сколько афоризмов и цитат об 
истории, часто противоречащих друг другу, 
оставили в ней известные и почитаемые люди 
(свои в своем времени, и часто свои для после-
дующих поколений), остается только удивлять-
ся. «История – самый хороший учитель, у кото-
рого самые плохие ученики», – сказала Индира 
Ганди.
Андрей:

Позабавила фраза «Слово президента в Чехии 
реальной силы не имеет». Еще как имеет. Только 
эта сила там ограничена законом.

Читатель 1:
Как мне это нравится: «Страну спасла русская 

армия». Да поймите вы, что для Швейцарии не 
было оккупации и притеснения, убийства насе-
ления. И еще неизвестно, кто кого от кого спасал.
Рысь:

Именно поэтому швейцарцы до сих пор вспо-
минают Суворова. Логично.
Валерий:

Вот в этом и заключается главный казус исто-
рии – все сильны задним умом.
Читатель 1:

А кто представители «переднего ума»?
Дмитрий:

А мы с вами – представители «переднего ума». 
Мы, творящие здесь и сейчас, своими делами и 
поступками, улыбками и добрым словом.
КВВД:

Черчилль говорил: «Народ, забывший свое 
прошлое, потерял свое будущее».

ОТКЛИК

ǐро памятȸ и памятники

ś �� ����� от �� сентяġря ���� года

Переписывают историю и сносят памятники, по-
священные русским солдатам и маршалам, во 
многих странах… А тем временем в другой стране 
чествовали русского генералиссимуса. Учитывая 
градус «антироссийских страстей» в Европе, в это 
трудно поверить, но это абсолютная правда. Вот 
уже 20 лет в Швейцарии вспоминают сподвижни-
ков Суворова, погибших во время Швейцарского 
похода 1799 года.

ПАМЯТЬ

Ольга Судакова
Андерматт – Чусовой 

В нашей истории есть страницы, которые практически у каждого русского челове-ка вызывают гордость и восхищение. Од-на из них – Швейцарский поход Суворова. Наши воины в сентябре 1799 года преодолели не толь-ко Альпы, но и череду невероятных испытаний: холод, голод, предательство со стороны союзни-ков… Это стоило России 6 тысяч жизней. Но ес-ли бы не талант Суворова, жертв было бы гораздо больше. Именно после Швейцарского похода пол-ководец был произведен в генералиссимусы.Спустя почти век князь Сергей Голицын, осно-ватель Чусовского металлургического завода, до-бился, чтобы в Альпах появился мемориал в честь Александра Суворова. На его средства в 1898 году в ущелье Шолленен был высечен в скале памятник – 

крест 12-метровой высоты. А с конца XX века здесь, вблизи города Андерматт, ежегодно 24 сентября проводятся официальные мероприятия, посвящен-ные Швейцарскому походу Суворова. 
Главным событием этого года стало открытие мемориальной доски в память о князе Сергее Го-лицыне. Это сделали посол России в Швейцарии Сергей Гармонин и председатель Совета дирек-торов ОМК Анатолий Седых.
– От имени коллектива компании позвольте поздравить вас с 220-й годовщиной подвига ге-нералиссимуса Суворова и русских солдат в Аль-пах и открытием Суворовских дней в Швейца-рии. Благодарю правительство и народ Швейца-рии за сохранение памяти о лучших сынах Рос-сии, – сказал Анатолий Седых. – Для нас это была большая честь – участвовать в изготовлении ме-мориальной доски, посвященной великому рус-скому предпринимателю и меценату Голицыну. Глава ОМК закончил речь словами Александра Суворова: «Без добродетели нет ни славы, ни чес-ти», – и отметил, что историческая память лежит в основе нравственности и духовности наших на-родов. 

К слову, память о Сергее Голицыне хранят и в компании. Так, в 2004 году в Чусовом вышла посвященная ему книга, а также была учрежде-на премия его имени. Церемонию награждения лучших работников ЧМЗ в 2005 и в 2006 году по-сещали праправнуки основателя завода.
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ОТ РЕДАКЦИИ

КОРОТКО

ǐро памятȸ
и памятники
Как разное отноĸение к истории влияетна настоящее�

ǐ ереписывают историю 
и сносят памятники, 
посвященные русским 

солдатам и маршалам, во многих 
странах. Активнее всего – в Поль-
ше и на Украине. И вот теперь – Че-
хия. Решение пражских муници-
пальных властей демонтировать 
памятник маршалу Коневу было 
принято 11 сентября 2019 года.

А если вернуться в май 1945 го-
да, то мы увидим, что на террито-
рии Чехии и Австрии дислоциро-
валась последняя боеспособная 
группировка вермахта: 900 тысяч 
человек и 2 тысячи танков, – а про-
текторат Богемии и Моравии был 
главной кузницей вооружений 
Третьего рейха. 

В Пражской операции, которой 
командовал Иван Конев, приняли 
участие 2 миллиона советских сол-
дат. 11 тысяч из них отдали жизни 
за освобождение Праги. В резуль-
тате операции организованная во-
енная сила вермахта прекра-
тила свое существование. 
Фактически именно здесь за-
вершилась война в Европе. А 
перед этим войска маршала 
Конева освободили Освен-
цим, встретились с амери-
канцами на Эльбе. 

Президент Чехии Милош Земан 
высказался: «Те, кто борется со 
скульптурами, трусливы, посколь-
ку статуя не может защитить се-
бя». Но слово президента в Чехии 
реальной силы не имеет, потому 
судьба памятника маршалу Коне-
ву остается непредсказуемой.

А тем временем в другой стра-
не чествовали русского генералис-
симуса. Учитывая градус «антирос-
сийских страстей» в Европе, в это 
трудно поверить, но это абсолют-
ная правда, чему я сам стал свиде-

телем 24 сентября. Именно в этот 
день вот уже 20 лет в Швейцарии 
вспоминают сподвижников Суво-
рова, погибших во время Швей-
царского похода 1799 года. 

Два столетия швейцарцы живут 
без войн и помнят о том, что от по-
следнего нашествия неприятеля 
страну спасла чужая армия. Прак-
тически на всем пути следования 
полководца хранятся свидетель-
ства его 17-дневного похода. 

В прошлом году исполнилось 
120 лет со дня открытия «Суво-
ровского креста», установленного 
в память о сподвижниках полко-
водца. А в этом году свое 140-летие 
отметил ЧМЗ. Два события объе-
диняет имя князя Сергея Голицы-
на. Руководство ОМК приняло ре-
шение изготовить мемориальную 
дос ку, установить ее в Альпах и та-
ким образом увековечить память о 
великом меценате и патриоте, ос-
нователе Чусовского завода.

Жизнь князя Голицына – один из 
ярчайших примеров благородного 
и честного служения Отечеству и 
людям. И замечательно, что исто-
рическая память о таких достой-
ных гражданах живет и сегодня. 

В разных странах и разных умах 
отношение к исторической па-
мяти различно. Есть украинский 
(польский, чешский и так далее) 
подход, для людей политизирован-
ных и неадекватных, а есть, сла-
ва богу, швейцарский – для людей 
благодарных и нравственных.

ВАЛЕРИЙ
ПРУСАКОВ

инженер отдела по надзору
за строительством, «Трубодеталь»

 Я считаю, что самая яркая лич-
ность в истории России – это Петр 
Первый. И тут есть чем восхититься. В 
короткое время он смог развить про-
изводство, ввести в стране много са-
мых разных новаций, «прорубил окно 
в Европу», превратил Россию в вели-
кую державу. Мы сейчас пытаемся 
повторить это и вернуть высокий ста-
тус нашего государства, но пока не 
очень хорошо получается. Ему же ка-
ким-то образом это сделать удалось. 
Посмотрим, что дальше будет.

АЛЕКСАНДР
ГАЛКОВ

инструктор по физической культуре
и спорту, БАЗ

 Петр Первый – выдающийся го-
сударственный и военный деятель, 
основатель регулярной армии и фло-
та, талантливый полководец и дипло-
мат. Несмотря на то что его характер 
был противоречивым и сложным, он 
показал себя лояльным союзником 
и человеком, который держал свое 
слово. Это личность, которая повлия-
ла на ход истории. Благодаря ему в 
России были внедрены прогрессив-
ные открытия и достижения запад-
ных стран. 

ДЕНИС
МУХУТДИНОВ

термист рессорного производства,
ЧМЗ

 В первую очередь из историче-
ских личностей, которые вызывают 
восхищение, приходит в голову Геор-
гий Константинович Жуков. Потому 
что я патриот, люблю свою страну, а 
он очень много сделал для страны и 
для Победы! Георгий Жуков – выдаю-
щийся полководец, он умел руково-
дить людьми, повести их за собой к 
цели, как другие на его месте не 
cмогли бы. И он, конечно, обладал та-
лантом полководца, мог видеть на 
несколько шагов вперед.

РОМАН
ПАРТИН

руководитель проекта, 
управление по развитию ПС, ОМК

 Антон Семенович Макаренко. 
Он показал эффективную культурную 
среду, которая может из беспризор-
ников сделать полноценных членов 
общества. Его исследования полезны 
и в плане внедрения производствен-
ной системы, когда нужно менять со-
знание людей. Смысл технологии в 
том, чтобы создать такую среду, кото-
рая сама будет формировать лич-
ность. Руководителям нужно брать 
это на вооружение, использовать для 
развития корпоративной культуры.

СЕРГЕЙ
САМБУРСКИЙ

старший мастер участка по ремонту
подвижного состава, ВМЗ

 Иван Васильевич Грозный – яр-
кая личность, индивидуальность. 
Считаю, что его заслуги многие недо-
оценивают, слишком много предвзя-
тых мнений. Для кого-то Иван Гроз-
ный – жестокий тиран. А по-моему, 
он умелый дипломат. Благодаря его 
реформам увеличилась территория 
страны, произошли большие изме-
нения. Именно в годы его правления 
были сформулированы важнейшие 
смысловые и целевые установки 
Российского государства.

 Два столетия швейцарцы 
живут без войн и помнят
о том, что от последнего 
нашествия неприятеля
страну спасла чужая армия.

 Сергей Гармонин и Анатолий Седых открыли мемориальную доску © АРХИВ ОМК

КСТАТИ

Мемориальную доску в память о Сергее Голицыне изготовил выдающийся архитектор Павел Игнать-ев из Санкт-Петербурга. В верхней и нижней частях полутораметровой плиты размещены барельефы князя и Влахернской иконы Богоматери, наиболее почитаемой в роду Голицыных. На доску нанесены также текст молитвы и благодарность от потомков, а в центре размещен логотип Чусовского металлур-гического завода и надпись: «От металлургов ЧМЗ основателю князю С. М. Голицыну».

АЛЕКСАНДР КАСТРАВЕЦ
советник председателя 
Совета директоров ОМК

Мемориальную доску в память оġ основателе Чусовского 
металлургиķеского завода 
открыли в Ęвейцарии

ěтоĥĿ īнĤįĬ

ǒуворовские дни в ǙвеǪцарии открылись в ǌоǨанне выступлением оркестра воспитанников Ǎосковского военномуǨыкального училища. ǒуворовцы также побывали в Берне� Ǔуне� Андерматте� Ǎуотатале и ǌюцерне.

Ǎелȸпомена в оǢȶективе
Ăыставка ĴотограĴий Ğли Ęмелевой открылась в музее истории ĂМЗ

ИСКУССТВО

София Желнина
Выкса

Экспозиция выксунского фотографа получи-
ла название в честь музы театра Мельпомены. 
Как считает Юля Шмелева, человеку, чтобы пол-
ностью раскрыть свой потенциал, необходимо 
творчество. Это может быть сценическое искус-
ство, актерское мастерство, танец и просто пе-
ревоплощение, смена одной роли на другую. По-
пробовать себя в новом амплуа помогает фото-
графия.

Как и сцена, пространство кадра требует особого 
заполнения. Чтобы соблюсти баланс между слож-
ным интерьером и лаконичностью холста в каче-
стве фона, требуется профессиональный взгляд ав-

тора фотоработы – режиссера, сценариста, поста-
новщика и осветителя в одном лице. В этом и за-
ключается одна из наиболее любимых Юлей Шме-
левой задач в ее творчестве: создать в кадре атмос-
феру – ощутимую, реальную. Ради этого прихо-
дится делать многое: сшить ажурное платье, изго-
товить сложные детали костюма, придумать бута-
форские объекты.

– Выставка – совместная работа фотографа и 
моделей, актрис и актеров в кадре. Выкса бога-
та талантливыми людьми, и в большей степени 
«Мельпомена» как раз про них! – говорит Юля 
Шмелева. – А этой выставкой я хочу показать, 
что «играть» можно вне зависимости от того, кто 
ты по профессии и насколько близок к театру. 
Надеюсь, у нас получится заинтересовать зри-
телей историей театрального и киноискусства, 
вдохновить и подтолкнуть к новым творческим 
свершениям.

© СОФИЯ ЖЕЛНИНА
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АНОНС

ǋнига
Виктор Ǖранкл�
ǒказатȸ жизни «ǅа�»
Рекомендует София Желнина, студентка 
Нижегородского государственного 
университета имени Лобачевского

Виктор Франкл в годы 
Второй мировой вой-

ны прошел через все круги 
ада в концлагерях. Так что 
книга в буквальном смысле 
выстрадана автором. 

В центр произведения 
Виктор Франкл ставит узни-
ка концлагеря. Он показывает, как чело-
век в самом ужасном и угнетенном состоя-
нии, в условиях полного отсутствия свобо-
ды способен на духовные и нравственные 
подвиги. У меня после прочтения остался 
лишь один вопрос: как в концлагере мож-
но сохранить душу и не набраться жесто-
кости? Наверное, свобода духа и любовь к 
жизни – драгоценности, которые никто и 
ничто не может отнять у человека.

Что же было смыслом жизни узников, 
которые каждый день страдали от холода, 
голода, физической и душевной боли? Это 
любовь к жизни: проснуться и увидеть рас-
свет, дожить до вечера и проводить закат, 
поесть и уснуть, дожить до лета и почув-
ствовать тепло солнца… Именно на этих 
мелочах держалось их желание жить.

Эту книгу можно и нужно читать, когда 
тяжело и жизнь кажется бессмысленной, 
– она придаст сил. Но даже когда все в по-
рядке и жизнь идет своим чередом – возь-
мите это произведение. Оно научит ценить 
моменты. Будничные заботы погружают 
нас в бесконечную рутину, и мы зачастую 
обесцениваем такие привычные нам бла-
га, как свобода, любовь, вера, – и просто 
саму возможность жить.

РЕКОМЕНДАЦИЯ

АФИША    оĮтŃĥĴŀ

Выкса
Выставки в музее истории ВМЗ

«Мельпомена». Авторская выставка фо-
тографа Юли Шмелевой. 

«Для души…» Выставка участников про-
екта «Школа живописи».

«Сон единорога». Выставка резидента 
Vyksa Air Евгении Паниной.

Городские события
4 октября, 18:00 – музыкальная гостиная 

«Костры горят далекие». ДК имени Лепсе.
6 октября, 12:00 – мастер-класс «По сле-

дам сказок». Музей истории ВМЗ.
8 октября, 18:00 – тренинг «Актерское 

мастерство». Арт-пространство Ex Libris.

Футбол
5 октября, 14:00 – «Металлург» (Выкса) – 

«Шахтер» (Арзамас). ФОК «Баташев Арена».

ǘусовоǪ
Культурные события в КДЦ

5 октября, 13:00 – фестиваль близнецов 
«Две капли». 

11 октября, 18:00 – «Караоке-баттл». 
13 октября, 14:00 – конкурс «Миссис и 

мистер «Серебряный возраст». 

Спортивные события
4–6 октября, 9:00–21:00 – Всероссий-

ский турнир по мини-футболу «Золотая 
осень Прикамья». СОК «Чусовской».

ǁлȸметȸевск
Концерты в ДК «Нефтьче»

19 октября, 19:00 – балет «Лебединое 
озеро» (Санкт-Петербург).

20 октября, 18:00 – юмористическая 
программа «Делу время, потехе – два ча-
са».

22 октября, 19:00 – Classic Enigma Show 
в сопровождении хора Notre-Dame de 
Lourdes.

Благовеȵенск
Цирк

6 октября, 12:00 – «Цирк дополненной 
реальности» (Санкт-Петербург). Город-
ской ДК.

Концерты
10 октября, 10:00–23.00 – программа ко 

Дню Республики Башкортостан. Площадь 
перед городским ДК.

16 октября, 18:00 – духовой оркестр 
МВД. Городской ДК. 

ǘеляǢинск
«Здоровое поколение»

5 октября, 12:00 – фестиваль ЗОЖ. Ста-
дион поселка Новосинеглазовского.

Концерты
7 октября, 19:00 – Валерий Леонтьев. 

Театр оперы и балета.
8 октября, 19:00 – Иван Кучин. Кон-

гресс-холл Центра международной тор-
говли.

8 октября, 19:00 – Дима Билан. Театр 
драмы.

10 октября, 18:30 – Андреас Болтц (ор-
ган, Германия). Зал «Родина».

10 октября, 19:00 – Тима Белорусских. 
Клуб «Галактика».

Спектакли в театре драмы
5 октября, 18:00 – «Старший сын».
6 октября, 18:00 – «Леди на день».
9 октября, 18:00 – «Убийца».
10 октября, 18:30 – «Алексей Каре-

нин».
11 октября, 18:30 – «Бешеные деньги».

Спектакли в Новом художественном 
театре

7 октября, 18:00 – «Саня, Ваня, с ними 
Римас».

11 октября, 18:00 – «К тебе, Земля обе-
тованная».

Спектакли на других площадках
5 октября, 19:00 – «Пять вечеров» (гаст-

роли). ДК железнодорожников.
5 и 6 октября, 18:00 – «В Москву – разго-

нять тоску». Молодежный театр.
6 октября, 18:00 – «Человек, зверь и доб-

родетель». Театр «Манекен».
10 и 11 октября, 18:00 – «Мандат». Ка-

мерный театр.
11 октября, 19:00 – «Светлый ручей» 

(гастроли Большого театра). Театр оперы 
и балета.

ǋак вернутȸся
с раǢоты здоровым�
ǘитаǪте в следующем номере гаǨеты.
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ФОТОКОНКУРС

Названия номинаций фотоконкурса 
имени Сергея Суркина в этом году 
соответствуют корпоративным 
ценностям ОМК. Свои снимки вы 
можете размещать в соответствующем 
разделе на корпоративном портале,
а также публиковать их в Instagram
c хештегом #Суркин. 

ǐолное доверие
ĔотограĴию на конкурс прислал ăлеġ Руġаĸкин
 
наķальник управления по Ľкономике ремонтов
и механиķеского производства ĂМЗ� đюжет иллюстрирует 
одну из важных в люġом коллективе ценностей b
доверие�


